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СОВЕТЫ ПЕРЕД  
В Ы Б О Р А И И
Организаторы семина

ров для советских работ
ников часто проводят 
практические занятия на 
базе Зоркальцевско г о 
сельского Совета. Хозя
евам здесь есть что пока
зать. Не раз зоркалы;ев- 
цы выходили победите
лями во Всероссийском 
социалистическом сорев
новании по комплексно
му развитию сел и счи
тают свои возможности 
неисчерпанными. Село 
развивается с перспекти
вой, основательно. Обнов
ление ведется на прочной 
экономической основе, 
которую создают совхоз 
«Октябрь» и другие пред
приятия.

Совет — подлинный хо
зяин всего, что делается 
на его территории. Пока
затель деятельности Со
вета — его дела. По кои- 
ксетному влиянию напо- 
вьпнение эффективности 
производства и улучше
ние условий труда и бы
та трудящихся судят о 
боевитости того или ино
го органа власти.

После апрельского Пле
нума ЦК КПСС значи
тельно повысилась роль 
Советов в решении на
роднохозяйствен н ы X и 
социально . политических 
задач. Они стали больше 
заниматься координацией 
деятельности не подве
домственных им предпри
ятий и объединений, уси
лили контроль за  ̂произ
водством товаров народ
ного потребления, стали 
активнее удовлетворять 
нужды и запросы населе
ния. Это заметно по ре
зультатам.

Многие трудовые кол
лективы закончили ми
нувший год с хорошими 
показателями. Возросли 
реализация промышлен
ной продукции и произ
водительность труда, вы
полнены задания по вы
пуску товаров народного 
потребления и закупкам 
сельскохозяй с т  в ^ я  н о й 
продукции.

Радуют также итоги 
вьшолнения четырех лет 
пятилетки. За это время 
выпущено сверхплановой 
продукции на 40 милли
онов рублей. За успехи в 
развитии животноводства 
область четыре года под
ряд награждалась Почет
ной грамотой ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. 
Наряду с ростом произ
водственного потенциала 
области неуклонно подни
мается уровень благосос
тояния трудящихся.- За 
годы пятилетки в эксплу
атацию введено около 
двух миллионов квадрат
ных метров жилья, в но
вые гшартиры въехали 
190 тысяч новоселов. Зна
чительно повысилась за
работная плата, улучши
лось коммунальное, бы
товое, торговое обслужи
вание.

Подготовку к выборам 
в Советы принято счи
тать СМОТРОМ работы ор
ганов народовластия.При
чем смотром деловым, 
взыскательным, направ
ленным на дальнейшее 
совершенствование их 
деятельности. Сейчас про
ходят отчеты исполко
мов, руководителей ве
домств и управлений. 
Они держат ответ перед 
трудовыми коллективами 
о том, что сделано ими 
для совершенствования 
работы подразделений.

Состоялся отчет Том
ского горисполкома в 
трудовых коллективах 
электролампового и эле
ктротехнического заво
дов. Реальными Делами 
заявил о себе исполком. 
За четыре года пятилет
ки в городе сдано почти 
7С0 тысяч квадратных

метров жилья. Среди 12 
тысяч семей, что улуч
шили свои жилищные ус
ловия, немало проживав
ших прежде в аварийных 
домах. Четко выдержива
ет исполком курс, взя
тый на улучшение благо- 
СОСТО.ЯНИЯ трудящихся. 
В социалистических обя
зательствах на нынешний 
год предусмотрено сдать 
200 тысяч квадратных 
метров жилья. Многое 
сделано для того, чтобы 
инвалиды, участ н и к и  
войны и семьи погибших 
получили благоустроен
ные квартиры. А ведь 
жилье — только одна 
строка в перечне того, 
что удалось осзчцествить 
исполкому.

Сполна использовали 
предоставленные права, 
энергично добивались вы
полнения собственных ре
шений исполкомы Пара- 
бельского. Томского, Ча- 
ицЩкого райсоветов. В этих 
районах успегпно реали
зуется обширная програм
ма улучшения социально- 
бытовых условий трудя
щихся.

Серьезный экзамен Со
ветам — выполнение на
казов избирателей. Это в 
полной мере характери
зует стиль работы испол
кома, его отношение к 
нуждам и заботам трудя
щихся. 3.660 наказов бы
ло дано в ходе предыду
щей предвыборной кам
пании три года назад. 
Большинство из них вы
полнено. Ответственно 
отнеслись к требованиям 
избирателей исполкомы 
Каргасокского, Парабель- 
ского. Ленинского, Ок
тябрьского, Советского 
районов. Но в Асиков- 
ском, Кривошеинском 
районах к наказам изби
рателей отнеслись невни
мательно.

В области завершился 
очередной этап предвы
борной кампании — вы
движение кандидатов в 
депутаты Верховного Со
вета РСФСР и местные 
органы власти. Кандида
тами трудовые коллекти
вы назвали своих лучших 
представителей, тех, кто 
отличается деловыми и 
политическими качества
ми, умеет повести за со
бой других. Им доверяют 
трудбвые коллективы ре
шать сложные народнохо
зяйственные задачи.

Подготовка к выборам 
— важная политическая 
кампания. Она требует от 
Советов совершенствовать 
свою деятельность, повы
шать ответственность за 
положение дел на местаЗс. 
Важно обеспечить дело
вой характер всех пред
выборных мероприятий, 
добиться устранения не
достатков в работе управ, 
лений и служб. Советы 
должны вни.мательно от
носиться к предложениям 
и замечаниям избирате
лей, направленным на 
улучшение коммунально, 
го и бытового сйслужи- 
вгния.

Предстоящие выборы 
будут проходить в год 
подготовки к важным 
политическим событиям— 
40-летию Победы над фа
шистской Герма н и е й, 
XXVII съезду КПСС. 
Многие трудовые коллек
тивы взяли повышенные 
социалистические обяза
тельства, стремясь дос
тойно отметить важные 
даты. Задача Советов — 
поддержать их, добиться, 
чтобы все лучшее, что 
родилось у передовиков, 
было использовано повсе
местно. Важно мобилизо
вать всех трудящихся на 
достойное завершение пя
тилетки, безусловное вы
полнение планов эконо
мического и социального 
развития.

П О Ч Е Т Н О Е  З В А Н И Е

З А  Я Н В А Р С К И Й  М И Л Л И О Н

Ф е в р а л ю - в ы с ш е е  напряжение
Коллективы Белоярского, Каргасокского ЛПК, Катайгин- 

ского, Парабельского леспромхозов и Верхнекетского рай
она в целом выступили с инициативой сохранить январский 
темп работы в феврале

На исходе январь. Многие 
предприятия, набрав темпы, 
выполняют повышенные за
дания. Определились лидеры 
социалистического соревно
вания. Ими стали коллекти
вы Каргасокского лесопро
мышленного комбината, Ка- 

.тайгинского и Чаинского 
леспромхозов.

В феврале задачи еще бо
лее усложняются. Короткий 
месяц, ожидаемое по прогно
зам потепление вызывают 
необходимость мобилизовать 
все резервы и усилия для 
высокопроизводительной ра
боты по всем фазам произ
водства.

Идя навстречу выборам в 
Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы и 40-летию 
Победы советского народа в

Великой Отечественной вои
не, ряд коллективов принял 
напряженные обязательства 
по вывозке, трелевке и про- 
изводсз-ву деловой древеси
ны.

Обязались вывезти сверх 
плана февраля;

Белоярский ЛПК — 4 ты
сячи кубометров.

Катайгинский леспромхоз
— 6 тысяч.

Предприятия Верхнекет
ского района в целом — 20 
тысяч.

Каргасокский ЛПК — 10
тысяч.

Парабельский леспромхоз
— 5 тысяч.

Коллективы. предприятий- 
инициаторов призывают 
всех лесозаготовителей обла
сти последовать их примеру.

Идет поиск резервов

К О М П Л Е К С  НА У Ж Д
в  прошлом году в Сай- 

гкнском леспромхозе была 
попытка создать транспорт
ный комплекс на узкоколей
ной железной дороге. Но не 
хватило настойчивости до
вести дело до конца. Нынче 
организован сквозной ком
плекс во главе с В. Ворож
цовым. В его составе—42 че
ловека: лесозаготовительная
бригада, операторы челюст
ных погрузчиков, экипажи 
тепловозов на вывозке, ме
ханизаторы на разгрузке. 
Оплата труда по конечной 
фазе — вьшозке. Каждые 
сутки комплекс должен вы
давать на нижний склад по 
300 кубометров хлыстов. 
Задание первой половины 
января было успешно вы
полнено. Потом нача:|ись 
срывы то на погрузке, тона 
разгрузке. А эхо сразу отра
жается на общем результа
те коллектива. Можно из-за 
мелочей испортить доброе

дело. Вот. почему работу 
этого коллектива мы взяли 
под постоянный контроль.

На автомобильной вьшоз
ке действует транспортный 
комплекс. У них шесть 
«МАЗов»: те, что пришли из 
капитального ремонта, во
зят в две, остальные — в 
три смены. В декабре дре
весину брали из запасов на 
вахте. За это время в ближ
них лесосеках образовался 
новый запас, до которого 
всего 20 километров. Так 
что каждые сутки вместо 
5С0 кубометров по графику 
водители доставляют в сред
нем по 700.

Такая организация труда 
на УЖД и зимней дороге 
позволяет леспромхозу опе
режать план по вывозке, 
идти , в ритме январского 
миллиона.

В. КУРАСОВ,
главный инженер Сай- 

гинского леспромхоза.
Вррхнекетский район. -

С полной отдачей, взяв 
курс на увеличение объема 
лесозаготовок, трудятся в 
эти дни труженики лесного 
цеха нашей области. И сре
ди них экипаж лесо
воза сквозного комплекса 
Новоюгинского ЛЗП, в со
ставе которого работает Ва
лерий Иннокенгьевич Бе
лов. Водители постоянно вы
полняют свою норму на 
110—120 процентов.

НА СНИМКАХ: на лесной 
трассе; шофер третье г о 
класса В. И. Белов.

Фото Н. Потапова.

РАБОТНИКИ К У Л Ь Т У Р Ы - Ж Н В О Т Н О В О Д А И
Аплодирую т

с е в е р я н е
Тепло встретили живот

новоды совхоза «Алек- 
саидровский» Александ
ровского района выступ
ления в центрах общест
венно-политической рабо
ты,'ферм артистов Томюкой 
филармонии А. Хайтова и 
И. Геллера. Их концерт 
состоит из двух отделе
ний. Первое посвящено 
стихам поэтов-фронтови- 
ков и песням на их сло
ва. Звучали такие изве
стные произведения, как 
«Случайный вальс»
М. Фрадкина на стихи 
Е. Долматовского, «Вечер 
на рейде» В. Солсвьева- 
Седого на стихи Н. Чер
няка, «Дымилась ро
ща...» В. Баснера на сти
хи М. Матусовского, и 
другие. Во втором отде
лении концерта прозвучал 
музыкальный фельетон 
Г. Терекова «Москва —

город дружбы». А затем 
были веселые пародии на 
известных московских 
телекомментаторов и ар
тистов.

О. ВАСИЛЬЕВ.

Стихи читают

н а ф е р м е
в  «день животновода» 

к дояркам, скотникам, 
механизаторам Зоркаль- 
цевского комплекса ссв- 
хоза «Октябрь» Томского 
района приехали литера
торы из областного цент
ра. • Выполняя решение 
областных, организаций о 
культурном шефстве над 
тружениками животно- ■ 
водства в нынешнюю зи
му, Вениамин Колыхалов 
и Сергей Яковлев чита
ли на ферме свои с'^ихи, 
рассказали о творческих 
планах на будушее, о 
встречах с читателями в 
разных районах области.

Л. КАЗАНЦЕВА.

В подшефном 

р а й о н е

Двумя группами в пят
ницу на прошлой неделе 
коллектив областного
драматического театра 
выезжал в подшефный 
Шегарский район, с ко
торым на днях был под
писан договор о творче
ском содружестве..

Днем в районном Доме 
культуры яблоку негде 
было упасть — столько 
ребятишек собралось по
смотреть спектакль-
сказку «Кот в сапогах». 
А вечером гостей из об- 
лас-ного центра хлебом- 
солью на пороге местного 
Дома культуры встретила 
Каргала. Для животново
дов, механизаторов. по
леводов колхоза «Гигант» 
томские артисты показа
ли спектакль по пьесе 
А. Дударева «Порог»_. 
Спектакль, поднимающий 
острые нравственные и 
социальные прсйлемы,

никого не оставил равно-
ДУШНЬПу!.

Оба спектакля были 
очень тепло приняты
сельским зрителем.

Э. БОРИСОВ.

Выступают
с е л ь с к и е

а р т и с т ы
Этот маленький юркий 

автобус хорошо энаЮт и 
тепло встгечают на мно
гих фермах совхоза
«Усть-.Бакчарский» Чаин
ского района. Это — ра
бочий транспорт концерт
ного коллектива Усть- 
Бакчарского сельского До
ма культуры. Вот и в по
следние дни агитбригада 
выступила пе,пед живот
новодами Центрального 
отделения совхоза и от
деления Новая Тига. А 
всего в этом году коллек
тив сельских артистов, 
руководимый Д. И. Бай- 
доровой, дал уже больше 
десяти конпеотсв.

П. ПЕТРОВ.

1>ейды «Красного знамени» 
по койтропю технопогической 

дисциплины на фермах

ДВА МЕСЯЦА СПУСТЯ
ПРОДОЛЖЕНИЕ РЕЙДА В КОЖЕВНИКОВ СКОМ РАЙОНЕ

Указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР за 
заслуги в развитии физи
ческой культуры и спорта 
почетное звание ■«Заслужен
ный работник физической

культуры РСФСР» присвое
но Алексею Алексеевичу Ли
сицыну — председателю 
Томского областного совета 
до(^овольного спортивного 
общества «Урожай».

Что было, 
что есть...

в  конце ноября прошлого 
года редакция совместно с 
областным комитетом народ
ного контроля провели рейд 
по эффективности использо
вания кормов на кожевни- 
ковских фермах. В поле 
зрения участников. рейда 
оказалмь тогда и соблюде
ние технологической дис
циплины. Так что есть воз
можность сравнить резуль
таты двухмесячной давнос
ти и нынешние.

Трехразовое кормление 
коров было лишь на поло
вине ферм. Сейчас — почти 
на всех, за исключением 
Елгайской МТФ.

Раздой новотельных коров
находился в начальной ста
дии внедрения. Трехразовое 
доение практиковалось лишь 
на некоторых МТФ. Сейчас 
это требование технологии 
соблюдается везде.

Вороновская ферма совхо
за имени XXI съезда КПСС 
и Дкятовская ферма совхо
за «Заветы Ленина» пере
шли на новый режим рабо
ты. Утренняя дойка начи
нается в половине детятого. 
Подоив коров, доярка оста
ется на ферме. Чистит ко
ров, выгоняет их на про
гулку, убирает в стойлах и 
проходах. В час дня доит 
новотельных коров и перво
телок. И затем только ухо
дит домой. Возвращается на 
ферму в половине седьмо
го. в  семь — вечерняя дой
ка, Рабочий день, доцрки не

растянулся, а уплотнился. 
Поегому лучше выполняют
ся технологические опера
ции.

Работа кормоцехов. Из 20
имеющихся в районе дйа 
месяца назад не работали 
пять. Сейчас простаивает 
лишь один — на Новоюва- 
линской ферме. Запустили 
кормоцех и на Десятотской 
ферме, который вообще 
раньше не хотели использо
вать. Он не был увязан тех
нологически с раздачей кор
мов во дворах. Возникали 
дополнительные трудности 
с погрузкой и транспорти
ровкой кормосмеси. Но эф
фективность работы кормо
цеха все же налицо. Если в 
конце ноября суточные на
дои на Деся'^овской ферме 
были ниже, чем год назад, 
на 600 граммов, то теперь 
они превьипают уровень 
1984 года на 300 граммов. 
Здесь в сутки надаивают по 
6 килограммов молока от 
коровы.

И это еще не предел. Де- 
сятовцы никак не соберут
ся организовать запаривание 
концентратов на ферме. Эта 
Технологическая операция в 
настоящее время особенно 
необходима, потому что на
ступает массовый отел ко
ров. Все больше коров на 
раздое, все больше исполь
зуется концентратов и все 
больше... их теряется, если 
они не запариваются.

На каждой пятой ферме 
Кожевниковского района за
паривание концентратов не 
организовано. Один из рай
онных специалистов, при
нимавший участие в рейде, 
пытался доказать, что вы

годно запаривать лишь кон
центраты собствен'ного изго
товления, а фабричным 
комбикормам горячая влага 
противопоказана; мол, вы- 
мьюается каротин...

— Что вы? — удивился 
директор совхоза имени XXI 
съезда КПСС Г. В. Корзун, 
когда мы поинтересовались 
у него, так ли это. — На
оборот, мы добавляет в за
паренный комбикорм еще 
травяную муку. Коровы эту 
«кашу» поедают охотно и 
дают больше молока.

Два месяца назад мине
ральные добавки присутство
вали в рационах животных, 
пожалуй, лишь на фермах 
совхозов «Авангард» и «Ко- 
жевниковокий». Сейчас это 
требование технологической 
дисциплины вьшолняется на 
большинстве ферм.

Додаивание. Лишь треть 
кожевниковских доярок вла
деют приемами машинного 
додаивания коров.

— Любая доярка в совхо
зе имени XXI съезда КПСС, 
в совхозе «Кожевниковский» 
может наглядно продемонст
рировать правильность дое
ния, — уверен начальник 
райсельхозуправления Н. А. 
Цалко.—А вот остальные до
ярки района — увы... Да, 
проводится их учеба. Но 
опять же—не везде. В совхо
зе «Дубровский» давно уже 
не было таких занятий.

И, наверное, единственное 
тре^вание технологии, ко
торое не соблюдалось ни в 
начале зимовки кожевников- 
скими животноводами, и по 
сей день не соблюдается—это 
поение коров теплой водой. 
На Вороновской ферме обо
рудование для подогрева во

ды имеется, но оно стоит 
дела. Уже давненько, 

еще прошлой осенью, завез
ли на Десятовскую ферму 
ТЭН, а он валяется на тер
ритории. Пусть эта опера
ция не дает такого эффек
та, как, например, запари
вание концентратов, но все 
же прибавку обеспечивает.

Горячее питание для жи
вотноводов теперь организо
вано на всех фермах, не то, 
что в ноябре, когда боль
шинство кожевниковских 
доярок не могло пообедать 
на ферме.

Экран соблюдения техно
логической дисциплины мы
видели за время рейда толь
ко на Десятовской ферме. 
Но заполнен он так, что ни
кто, кроме учетчицы В. Е. 
Норкиной, не разберется.

Воскресенье — 
день рабочий
Фермы работают кругло

суточно и без выходных.
С начала этого года ко- 

жевниковцы взяли себе за 
правило, что суббота — день 
контроля. Райком партии 
собирает секретарей партко
мов, председателей профко
мов хозяйств, сельсоветов. 
А райсельхозуправление — 
директоров совхозов. В рам
ках РАПО решаются про
изводственные ' вопросы. 
Райком также немало вни
мания уделяет проблемам 
произвояства, но несколько 
иначе контролирует его — 
через работу с людьми. Вот 
примерная повестка дня 
этих контрольньпс совеща
ний: проведение «дня жи

вотновода», заседаний парт
групп, занятии в школе 
коммунистического труда, 
медицинское, торговое, бы
товое и культурное обслу
живание животноводов идр.

Руководители предприня
ли попытку привести управ
ление животноводством в си
стему. Хорошее начинание. 
Именно системности не хва
тает еще контролю за про
изводством.

Вопросы соблюдения тех
нологии рассматриваются в 
РАПО на «дне контроля». 
Но не так полно, как нуж
но. Надо контролировать 
каждый пункт технологиче
ской дисциплины примени
тельно к каждой ферме, 
каждому дойному гурту, ка
ждой группе, к каждой ко
рове.

' В выходные дни есть де
журные в райкоме партии и 
в райисполкоме. А вот В 
РАПО специалиста,, который 
бы держал руку постоянно 
на пульте управления жи
вотноводством, к которому бы 
после каждой дойки посту
пала ин(|юрмация с мест, 
нет.

Нет дежурного в воскре
сенье и в Уртам'ской рай- 
сельхозтехнике. А что, если 
на ферме сломается в это 
время транспортер навозо- 
удаления или выйдет из 
строя электродвигатель на 
кормоцехе?

— Позвонят ко мне домой, 
— считает управляющий 
райсельхозтехникой А. М. 
Кузнецов. — я  соберу лю
дей.

А вдруг управляющего нет 
дома или ремситников нет 
на месте? Ждать до поне
дельника? Да и почему жи

вотноводы должны звонить, 
искать ремонтников? Кто 
для кого существует: фермы 
для станции техобслужива
ния или станция техобслу
живания для ферм?

■— Сколько времени вам 
отводится для устранения 
поломки о^рудования? — 
спрашиваем начальника 
станции А. А. Вольтера.

Пожимает плечами.
Управляющий полистал- 

полистал инструкцию.
— Три часа, — произнес 

удивленно.
В пятницу бригада В. В. 

Емельянова выехала по вы
зову на Красноярскую фер
му совхоза имени XXI съез
да КПСС. Порвалась лента 
на кормораздатчике. Работ
ники пропьянствовали весь 
день, неисправность устра
нили только в субботу. Хо
роша оперативность! Коров 
кормили скотники вручную. 
А совхоз потерял 60 кило
граммов молока.

Многое сделано в районе 
по укреплению технологиче
ской дисциплины с начала 
зимовки. Результат проде
ланной работы ощутим. В 
ноябре надои были ниже 
уровня 1983 года на 600 
граммов, сейчас ниже про
шлогодних — на 300. Но ми
риться с отставанием нель
зя. Оно слишком затяну
лось.

Д, БАРЧУК, 
А. БОРИСОВ, 

Ю. ГРИШАЕВ.

Очередной рейд — по 
фермам Вахчарсхого рай
она.
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Хроника

идеологической

работы

Отчет депутатов
Депутат горсовета, за- 

ведуюцр1Й организахуюн- 
ным отделом горкома 
партии Л. С. Дашевскийи 
депутат Кировского рай
онного Совета сотрудник 
научно - исследователь
ского института приклад
ной математики и меха
ники 3. С. Гх^ечушникова 
отчитывались перед сво
ими избирателями в сту
денческом общежитии 
ТГУ, что по ул. Ф. Лыт
кина, 12. Дещгтаты рас- 
сказгоги о том, как они 
выполняли данные им 
наказы. В частности, бы
ли требования улучшить 
организацию обществен
ного питания. После того, 
как был соэдшг депутат
ский пост, контролирую
щий работу столовой 
«Дружба» и ее филиалов, 
жалоб стало намного 
меньше. Наказы и^ира- 
телей касались благоуст
ройства мест отдыха тру
дящихся на Сенной ку
рье, улиц Ф. Лыткина, 
Нахимова. Большая часть 
работ уже выполнена.

Об
эффективности

политдня
Глубокий интерес в 

трудовых коллективах 
вызывают единые полит- 
дни. Часто используют 
рабочую трибуну партий
ные, советские, хозяйст
венные руководители го
рода, района, завода. В 
то же время отдельные 
руководители цехов, от
делов недостаточно гото
вятся к выступлениям 
перед трудящимися, в не
которых коллективах не 
ведется учет вопросов и 
предложений. Это отме
чено на заседании парт
кома Томского маномет
рового завода, который 
обсудил итоги проведения 
единых политдней на 
предприятии. Разработа. 
ны меры для повышения 
эффективности важного 
политического меропри
ятия.

Вечер
в агитпункте

Гостеприимно встречает 
избирателей агитпункт в 
общежитии ТПИ на 
ул. Вершинина, 37. Заве
дующий агитпун к т о м 
Е. П. Корнев, заведующий 
агитколлективом А. Ю. 
Черньппев подоб р а л и 
предвыборную литературу 
для избирателей и агита
торов, оформили с , по
мощью студентов и пре
подавателей стенд «От 
выборов до выборов», 
посвященный развитию 
Томской области. В агит
пункте много цветов.

Состоялся вечер, н е к о 
тором декан электроме
ханического факультета 
профессор А. В. Лоос 
встретился с первокурс
никами, ответил на их 
вопросы. Преподавате
ли кафедры истории 
КПСС провели беседы на 
международные темы. 
Доцент кафедры научно
го коммунизма Э. Н. Ка
мышев рассказал моло
дым избирателям о со
ветской избирательной 
системе.

Поддержать 
дозорных

Бюро Каргасокского 
райкома КПСС рассмот
рело работу парткома ле
сопромышленного комби
ната с группами и поста
ми народного контроля. 
Здесь придается большое 
значение деятельности 
дозорных. Большинство 
из них—коммунисты. В 
числе народных контро
леров-^! 10 рабочих, нема
ло грамотных специали
стов.

Умело руководят груп
пами контролеров цехо
вые партийные органи
зации Усть—Тымского и 
Васюганского сплавучаст- 
ков, Новоюгинского и 
Сангальского лесопунктов.

Но вместе с тем, как 
отмечено на бюро райко
ма, результаты могли 
быть ощутимее, если бы 
партийные организации 
строго спрашивали с тех, 
кто не всегда реагирует 
на замечания народных 
контролеров.

Бюро райкома поручи
ло парткому ЛПК улуч
шить руководство дозор
ными, добиваться, чтобы 
группы и посты в полной 
мере использовали пре
доставленные им права и 
связанности.

Заседание
ревизионной

комиссии
Состоялось заседание 

ревизионной комиссии 
областной партийной ор
ганизации. Подвед е н ы 
Итоги работы комиссии за 
1984-й и намечен план 
работы на 1985 гоц. Был 
рассмотрен вопрос о ра
боте с письмами и заяв
лениями трудящихся в 
управлении коммуналь
ного хозяйства Томского 
горисполкома, в производ
ственном объединении 
«Томскводоканал».

Партгруппа 
на ферме П е р с п е к т и в а  

для дальнего отделения
Кажется, все заранее пре

дусмотрено. И морозные дни 
с густой дымкой не будут 
серьезным испытанием. Все 
равно мера ответственности 
коммунистов, говоря словом 
высоким, не могла позво
лить оставаться дома в эти 
выходные дни. На ферме 
организуется круглосуточ
ное дежурство. Первые де
журные — коммунисты на
шей пахптруппы, затем — 
специалисты отделения.

Ртутный столбик в термо
метрах опустился ниже от
метки в сорок пять. Но не 
прихватило воду в тРубопхю- 
водах, работали кормотран- 
спортеры и система навозо- 
удаления, корма подвозились 
ко дворам, как обычно. Во
время начиналась дойка. 
Хотя, надо признать, «ре
визию» все-таки мороз про
вел. Пришлось еще раз утеп» 
лять дворы, серьезнее отне
стись к созданию резервно
го запаса сена у фермы.

В таких чрезвьиайных 
случаях важно, что парт
группа действует заодно с 
коллективом и руководстеоМ 
отделения. Но и в обычньк 
УСЛОВИЯХ будней эта связь 
не прерьшается. Поэтому на 
всех важных участках про
изводства — коммунисты. В 
начале зимовки в отделении 
первой заботой был пуск 
электростанции и нового 
кормоцеха. В службу кор
моцеха был направлен ме
ханизатор коммунист Алек
сандр Михайлович Сопыря- 
ев. Он работает на погруз
чике. Теперь кормоцех на
чал выдавать продукцию 
постоянно. (В связи с этим

нельзя не вькказать поже
лание шефам: пришло вре
мя готовить хвойную лапку. 
Мы ее пропустим через цех, 
хвоя обогатит рационы). От
ветственны в выполнении 
поручений скотник Михаил 
Рябцев, доярка Надежда 
Филипповна Сопыряеза.

Правильно замечено, что 
на селе каждый человек на 
виду. Дела производсгаен- 
ные трудно отделить от жи
тейских проблем. В возни
кающих конфликтах стара
емся своевременно разо
браться. Сначала действуем 
убеждением. Помогаем че
ловеку принять правильное 
решение, не унизив его в 
глазах коллектива и одно
сельчан.

Иногда достаточно просто 
пристыдить провинившего
ся. А в другой раз обяза
тельно быть строго принци
пиальным. Педгшно один из 
скотников не вьипел на ра
боту. Когда я стала беседо
вать с нарушителем дисцип
лины, он меня урезонил:

— А вы что со мной тол
куете? Я же не коммунист,
вам не подчиняюсь...*

— Потому и толкую, что у 
коммунистов до всех дело.

Похоже, он меня понял. 
Пошел на ферму.

Ясно, что сфера действия 
партгруппы — не только 
забота о производстве. Нель
зя без внимания оставлять 
школу, бытовое и культур
ное обслуживание или то, 
как в магазине продаются 
товары повышенного спроса. 
Все важно и взаимосвязано.

В партгруппе у нас 12 че

ловек, и у каждого есть по
ручение.

Почти половина партгруп
пы — ветераны труда. Это 
неплохо, но понимаем, что 
надо больше пополнять ор
ганизацию молодежью. Сей
час готовим к вступлению в 
партию четверых молодых 
р^отников отделения. К об
суждению их кандидатур на 
партийном собрании гото
вимся серьезно.

Силу партгруппы, на мой 
взгляд, больше определяют 
не текущие заботы, а наце
ленность на перспективу. 
Надо уметь видеть главное, 
вьйрать стержневые зада
чи. У нашей партгруппы та
ких задач две. Связаны они 
с развитием Моховского от
деления.

Первая задача—закрепле
ние молодых кадров. Один 
из основных путей ее ре
шения — строительство жи
лья. Вторая задача — резкое 
увеличение эффекташност 
производства, прежде всего 
повьццение продуктивности 
фермы. Здесь точки опоры 
— улучшение культуры про
изводства и улучшение кор
мовой базы для животновод
ства.

В течение долгого времени 
в отделении совсем не за
нимались строительством 
жилья. В результате — от
ток кадров. Необходим был 
поворот к вопросам строи
тельства. За него давно вы
сказывались коммунисты. 
Два двухквартирника с на
чала пятилетки общими уси
лиями ввели. Но такие тем
пы строительства удовлет
ворить нас не могут. В ны-

- О П Ы Т  — В С Е М

Ч т о  д а е т  « л и с т в а »
Заготовкой древесины ли

ственных пород — березы и 
осины — в Парюбельском 
леспромхозе занимаются 
Нельмачевский и Пайдугин- 
окий лесопункты, частично
— Парабельский сплавучас- 
ток. В перспективе при за
вершении реконструкции ав. 
тодороги Парым—̂ ^резовка 
к ним подключится и Беде- 
зовский лесощнкт. Уже 
сейчас объем заготовки д р е-, 
весины в леспромхозе пре
вышает 50 процентов от об
щего годового плава.

Пренебрежительное отно
шение к лиственным поро
дам не имеет под собой ос
нований. Это парабеяьцы 
пеняли дгшно. Из нее ква- ' 
лифицирюванные раскря
жевщики научились произ
водить не менее качествен
ные сортименты, чем, до
пустим, из cocHbL Отпуск
ная цена спичосины и бфе- 
зового фан^ного кряжа да
же выше, чем .шпального 
{соснового) сырья и пило
вочника хвойного. Напри
мер, кубометр первосортно
го фанерного кряжа, щюиз- 
водимого из березы, стоит 
(его отпускная цена) 43,7 
рубля, спичосины — 37,7 
рубля, А лучший цшальник 
леспромхоз продает за 21,6 
рубля, пиловочник хвойный
— за 27,2 рубля за кубо
метр.

Кстати, фанерное сырье 
1ц>инимаегся от лесгфомхо- 
за в неограниченном коли
честве. Спрос на этот сор
тимент очень велик.

Производя сплошную руб
ку отведенных лесных де
лян, лесозаготовительные 
комплексы тем самым по
вышают производительность 
труда, более полно исполь
зуют вверенную им техни-

Новые книги 
томичей

ку. Многие раск^ржетщики 
умело решают поставленную 
перед ними задачу по ш - 
вышению выхода деловых 
сортиментов. Это трУДио бы
вает, особенно при раскрое 
осиновых хлыстов. Бригады 
Н. П. Колотовкина со шпа
лозавода, В. В. Волкова и 
ветерана труда И. Н. Доро
хова из Нельмача с^ ж ат  
образцом в борьбе за повы
шение сортности разделыва
емой древесины.

Заготовить, вывезти и раз
делать лес лиственных по
род — это еще полдела. Его 
нужно суметь сохранить от 
вредного воздействия воды 
и отгрузить потребителю в 
самые оптимальные сроки. 
Сплавщики леспромхоза 
научились решать и эту за
дачу. рдия из вариантов ре
шения — зимняя штабелев
ка готовых сортиментов по 
принципу «берег—баржа» на 
незатопляемом берегу реки, 
Оирузка на баржу произ
водится прямо отсюда.

Объем штабелевки по этой 
технологии с каяедым годом 
увеличивается. Нынче лес
промхоз может заштабеле
вать всю древесину деловых 
сортиментов, производимых 
из березы й осины. Зани
маться этим гюручено опыт
ным механизаторам А. Д. 
Вялову и Н. Н. Гуляеву.

— Начаты в леспромхозе 
эксперименты и по перера
ботке сортиментов листвен
ной древесины, — расока- 
зьшает директор предприя
тия В. И. Бобылев. — Из 
осины получается доброка
чественный строительный 
брус. Он пользуется боль
шим сгфооом у наших по-’ 
требителей. Мы постоянно 
ощущаем нехватку шпаль
ного сырья. По этой причи-

нешнем году . руководство 
совхоза уверило, что в на
шем дальнем отделении на
чнут строить еще два двух
квартирника. Обещание так 
и осталось обещанием. И 
это, конечно, тревожит ком
мунистов. Весной можем ли
шиться как минимум трех 
семей, а это шесть пар ра
бочих рук.

Не менее важны, чем жи
лье, проблемы строительстаа 
детского сада, клуба. Кое- 
что мы предпринимаем на 
месте, но нужна и помощь 
совхоза, сельского Совета, 
районных служб.

Перспектива развития 
фермы — переход на пото
чно-цеховую систему содер
жания животных. Для этого 
уже в этой зимовке плани
ровалось ввести новый ко
ровник. К сожалению, до
строить его не успели—сто
ит двор без крьшш. Снача
ла задержки были из-за пи
ломатериалов, а осенью не
оперативно сработала • строи
тельная служба совхоза во 
главе с А. Н. Сухушиным. 
Двор, конечно, введен бу
дет. Но опоздание на год 
многое значит. Ведь, кроме 
нового двора, необходимо 
время на .коренную рекон
струкцию старых окотопо- 
мещений.

Улучшение кормовой бгизы 
— это не только повьпйение 
внимания к количеству и 
качеству кормов. У нас есть 
трудности с их доставкой, 
так как основные сенокосы 
расположены за Кетью и ее 
притоками.

А ведь рядом с селом на 
этой стороне есть более ты
сячи гектароб лугов. Чтобы

ПО СЛЕААМ НАШИХ 
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

не цех деревообработки, где 
имеется современное обору
дование и созданы бригады 
квалифицированных рабо
чих, простаивал по несколь
ку месяцев в году. Чтобы 
занять их, для пробы из
готовили несколько сотен 
кубометров стройбруса из 
осины. Покупатели с удо
вольствием его приняли. 
Сейчас мы производим' это
го пиломатериала значи
тельно больше. Выгода двой
ная: повышается объем реа
лизации, сведены к мини
муму простои оборудования 
шпалорезных станков.

— Но и это еще не все, 
— подчеркнул Василий Ива
нович. — Оказьшается, мы в 
какой-то мере даже пред
восхитили решения актива 
областной партийной орга
низации, где отмечается не
обходимость усилить объем 
переработки древесины на 
местах. Дело в том, что у 
нас уже начато строительст
во цеха по переработке дре
весины лиственных пород. 
В частности, разбита пло
щадка, залиты фундаменты 
под установку пилорам. 
Ждем оборудование.

В перспективе необходи
мо подумать и о строитель
стве цеха по производству 
ширпотреба, что позволит 
еще полнее использовать ле
сосырьевые запасы района, 
повысит объем реализации 
продукции, а также занять 
производительным трудом и 
вторых членов семей тру
жеников основных профес
сий.

А, ТКАЧЕНКО, 
заведующий отделом 
промышленности пара- 
бельской районной газе
ты «Ленинская правда».

« П О З И Ц И Я
НЕВМЕШАТЕЛЬСТВА»

Бюро Бакчарского райко
ма партии рассмотрело ста
тью «Позиция невмешатель
ства», опубликованную а га
зете «Красное знамя» 24 .но
ября 1981 года, призвало, 
что критика, высказанная в- 
ней, справедлива.

Бюро дало оценку слабо
му контролю со стороны от
делов райкома партии за 
выполнением мероприятий 
по укреплению материаль
ной базы СПТУ-35, невни
мательному отношению со 
стороны райисполкома, уп
равления сельского хозяйст
ва к нуждам училища, фак
там волокиты, лроявлевной 
руководителями межсовхоз
ного лесхоза, ПМК-2, «Сель- 
хозхимии», ПМК-9 в оказа
нии практической т^омощи 
СПТУ-35.

В настоящее время ведут
ся строительство столовой, 
пристройки классных ком
нат к училищу. В этом го
ду будет проведена рекон
струкция общежития для 
учащихся, решается вопрос 
о выделении помещений для 
лабораторно - практических 
занятий. В первом кварта
ле будут дополнительно вы
делены квартиры для пре
подавателей и мастеров.

Училище обеспечено необ
ходимым набором техники. 
Продолжается работа по на
правлению в училище пре
подавателей, мастеров про
изводственного «бучения.

Вопросы дальнейшего ук
репления материальной ба
зы СПТУ-35 находятся на 
контроле в райкоме партии.

Н. СОЛТАГАНОВ, 
первый секретарь ,Бак
чарского райкома КПСС.

ЭКОНОИНКЙ ХЛЕБ НОГО К О Л О С А
В моековском издательстве «Советская Россия» вышел 

отдельным изданием очерк томского писателя Вадима 
Макшеева «Сколько стоит колос». Автор размышляет о 
путях роста экономической эффективности сельского хо
зяйства, опираясь на обширный статистический матери
ал и собственные наблюдения, начиная е послевоенной 
деревни. Исследует проблему, актуальность которой не 
всегда осознается у  нас в Сибири, где производственный 
потенциал колхозов и совхозов растет быстрее и часто 
независимо от его отдачи.

Очерк открывается коло
ритной и удивительно ем
кой по смьгслу сценой об
суждения правлением кол
хоза вопроса, покупать или 
не покупать патефмьВещь, 
по тем временам, дорогая, 
и председатель не мог само
лично решиться на покуп
ку...

Эта сцена из недалекого 
(и такого далекого!) прош
лого помогает читателю, 
особенно молодому, не толь
ко понять, а почувствовать, 
каких неимоверных усилий 
стоило сибирской деревне 
выстоять в суровую воен
ную годину, выстоять, 
отказывая себе буквально 
во всем, и победить вместе 
со страной. Как в награду 
за былые лишения, в после
дующие 40 лет наши села 
проделали путь от возрож
дения к восхож|дению —

экономическому и социаль
ному, и в этом сказалась не 
только мощь благодарного 
Отечества. Нельзя не восхи
щаться нравственной красо
той и силой советского кре
стьянства, преодолевшего 
бедность и отсталость во 
имя сегодняшнего дня.

В современное сельское 
хозяйство вложен огромный 
экономический и нравствен
ный капитал. И он должен 
служить подобающим обра
зом. Об этом думаешь, чи
тая очерк. Хотя писатель 
останавливает свое внима
ние на первой части проб
лемы, вторая незримо со
путствует как подтекст. В 
нашем обществе нельзя быть 
хорошим хозяйственником и 
плохим гражданином, и на
оборот. И авторская мысль 
возбуждается наступатель
ной гражданской позицией.

горячим стремлением убе
дить читателя в том, что в 
суровых сибирских услови
ях можно хозяйствовать и 
продуктивно, и экономно.

в  очерке подробно анали- 
зир»уются стоимостные по
казатели сельскохозяйствен
ного пхюизводства — фондо
отдача, себестоимость, рен
табельность, а также поста
новка учета и экономичес
кая работа в колхозах и 
совхозах. Свободное владе
ние материалом позволяет 
автору сухие экономические 
категории вводить ненавяз
чиво, как образ мыслей и 
действий конкретных людей, 
и это делает повествование 
по-настоящему увлекатель. 
ным, доступным пониманию 
каждого, кто интересуется 
жизнью села. Очерк увле
кает жизненной правдой, до
кументальными фактами. 
Его герои живут среди нас.

Побольше бы таких кни
жен, чтобы их могли читать 
школьники и студенты, се
ляне и горожане. В наше 
время азы экономики надо 
знать всем, как стой родной 
язык.

Как сказано в аннотации 
очерка в . Н. Макшеева, «ра
бота рассчитана на широ

кий круг читателей, но в 
первую очередь — на руко
водителей колхозов и сов
хозов, специалистов сельг 
ского хозяйства, сельских 
экономистов». Сюда можно 
добавить и журналистов, 
пишущих на аграрную те
му. Ведь перед нами — ав
тор с редким сплавом ка
честв -писателя я  cejî >OKoro 
экономиста. Перед нами — 
близкий пример того, как 
публицистика вырастает из 
глубокого практическо г о 
‘знания конкретной эконо
мики. Пример верности из
бранной теме, что среди 
журналистов встречается, к 
сожалению, нечасто.

Вадим Макшеев много лет 
работал в томской област
ной газете «Красное знамя» 
в качестве разъездного спе
циального корреспондента. 
Его командировки, газетные 
очерки и статьи затем лег
ли в основу художествен
ных произведений. А преж
де всего быдо знание сель
ской жизни,, лично пережи
тое, то, что делает неповто
римым авто^кое мироощу
щение и передается читате
лю согретым его добрым и 
мудрым взглядом.

Г. ЮБЬБВ.

использовать угодья, не ну
жно осушения, строительст
ва каналов. Необходимо сре
зать кочки. Но, похоже, не
дорогой проект не привлека
ет мелиораторов. Надеемся, 
что теперь, после октябрь
ского Пленума ЦК КПСС, 
что-то изменится.

В отделении пытаются 
проводить мелиоративные 
работы и своими силами. 
Напхшмер, распахали около 
10 гектаров заброшенных зе
мель у бьшшей деревни Ко
марове. Зеленка с нового по
ля хорошо выручила. Дой
ное стадо весь авхуст полу
чало свежую подкормку, что 
позволило не снизить надои.

Позаботиться по-настояще
му пора о самом стаде. Да, 
моховские животноводы в 
совхозе «Новоселовский» хо
дят в лидерах. Да, в этом 
есть заслуга и партгруппы. 
Но ведь и трехтысячные на- 

' дои от каждой коровы — 
не предел. Мы можем полу
чать больше, примеры в рай
оне имеются.

Надо также, как заключа
ют специалисты, закупить 
племенных телочек в ОПХ 
или в совхозе «Инкинский». 
Хртя бы голов лятьдееяг 
для племенного ядрр, чтобы 
не «вариться в собственном 
соку». В совхозе же такое 
решение не поддержали, го
ворят: «Вы и так впереди в 
.соревновании...»

Коммунисты отделения 
вьктупили и выступают за 
новые формы работы. Обя
зательно внедрим на Мохов- 
ской ферме (с вводом ново
го двора) бригадный подряд. 
К нему животноводы обсто
ятельно готовятся. Ну и от
дача фермы, лугов, полей с 
кг1ждым годом будет расти. 
Что касается труднодтей, 
без них пока не получается 
работа. 'Уверена, трудности 
преодолеем. Уверена потому, 
что у наших коммунистов 
за словом всбгда было дело.

В. ХОДАКОВА, 
фуражир, партгрупорг 

Моховского отделения 
совхоза «Новоселовский».
Колпашевский район.

СЕВЕР. ЛЮДИ. НЕФТЬ
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Григорий Ливанов — помбур в бригаде В. Куприянова 
из Стрежевского управления. буровых работ. Что значит 
опытный помощник бурильщика, может сказать каждый, 
кто хоть сколько-нибудь соприкасался с работой бурови
ков. Это — надежность, высокий профессионализм и ис
ключительная добросовестность, которая обязательно 
присуща людям, навсегда выбравшим для себя профес
сию буровика. Таков и Григорий Ливанов. Не случайно 
его называют лучнтм помбуром бригады.

Фото Н. Лесникова.

Это необходимо сделать уже сейчас... Тем более что 
принято решение о<3лисполкома о строительстве в Пок
ровском Яре в начале 12-й пятилетки нового совхоза. 
Нельзя рассчитывать, что все сложится само собой... Ну
жны реальная оценка обстановки, четкая согласованность 
между всеми участниками строительства, незамедлитель
ное создание прочной базы для освоения новых земель.

вложений до 450 тысяч руб
лей. В следующем, по на
меткам, уже планировалось 
освоить 600 тысяч рублей, а 
в завершающем году пяти*- 
летки — 800 тысяч. Но этй 
наметки и решения так й

Одиннадцать лет назад, в 
момент выхода на Долгоунов- 
ские гари, на Тегульдегоком 
мелиоративном участке бы
ло более 100 работающих. В 
последующие три года их 
количество возросло, а потом 
сразу начался отток. Сейчас 
здесь работает всего 20 че
ловек, восемь из них — об
служивающий персонал дет
ского сада. На восемь буль
дозеров — три машиниста. 
Причем и они, получив в 
январе вознаграждение за 
выслугу лет, намерены по
кинуть участок, в  декабре 
работал только один экска
ватор Сергея Николаевича 
Поданета, да -и то в аренде 
у дорожников. Выполнение 
плана по культуртехниче- 
ским работам за одиннад
цать месяцев в денежном 
вьфажении содтавило 9,9 
процента. В совхозе «Тегуль- 
детский» из 341 гектара па
шни в эксплуатацию не сда
но ни одного, в «Красногор
ском» при плане 200 гекта
ров срезка кочек произведе
на только на 30... Чем же 
занимались люди? Работали, 
но где и как? Дорогу Пок
ровский Яр — Осиновая Го
ра участок отлаживает на 
первый год. Из И километ
ров 7 готовы, загравирова- 
ны, но не сданы из-за тру- 
бопереездов. Забыли техуль- 
детские мелиораторы о пре
жних лозунгах, разучились 
работать по-ударному?

Напрасно мы стали стес
няться вьгсоких слов. Ведь 
именно большая, благород
ная цель — создание нового 
совхоза — объединила один
надцать лет назад мелиора
торов. И они трудились во 
имя ее, не считаясь ни с 
чем. Обработка одного гек
тара пашни обходилась в' 
200—230 рублей— самая низ
кая себестоимость по объе
динению «Согозтомекмелио- 
рация».

Если еще в 1976 году ме
лиораторы ввели 962 гекта
ра, то в последующие на
чался спад. Совхозу «Те-  ̂
гульдетский» оказалось не п о ' 
силам осваивать такое боль
шое количество пашни. Он

Мелиорация — передний к р ай ------------------

2 . У Ч Е С Т Ь  
П Р Е Ж Н И Е  

У Р О К И
Письма из Тегульдетского района

встал перед дилеммой: или 
вводить новую, или забрасы
вать старую. Часть распа
ханных земель снова нача
ла зарастать. Каково же в 
этой ситуации было людя^, 
чей трудовой настрой столк
нулся с бесхозяйственно
стью. В 1980 году участок 
ввел в эксплуатацию всего 
13 гектаров, освоение гарей 
на этом остановилось. Тогда- 
то и родилось мнение об 
сиэантюгшости затеи ̂  с те- 
гульдетской целиной.

Первое время участок бьи 
хозрасчетньш, затем его 
передали в подчинение Зы
рянской ПМК-4, потом при
соединили к Асиновской 
ПМК-16, через какое-то вре
мя он уже во второй раз 
вошел в Зырянекзто мех- 
колонну. Все это ни в коей 
мере не способствовало здо
ровому настрою коллектива. 
Люди, не видя, перспективы, 
уходили. Ну, а что же объ
единение «Союзтомекмелио- 
рахщя»?

В Техульдет выезжала ко
миссия. Мнение специали
стов было единьш— закрьпь 
участок(!?). Но вмешались 
райком партии и райиспол
ком: району выгодно иметь 
у себя организацию, распо
лагающую мощной техникой. 
Участок остался. Тогда, в 
1983 году, объединение при
няло решение усилить его 
необходимой техникой и до
вести плановые объемы кап-

Ф О Т О О Б В И Н Е Н И Е

остались на бумаге.
— Все дело в организации 

работ, — говорит один из 
ветеранов участка Василий 
Иванович Зайцев. — Еще 
десять лет назад у нас было 
три бригады плотников, ме
ханизаторы работали в две 
смены. И не было проблем 
с кадрами, желающих всег
да оказывалось больше, чем 
техники. Из тех, кто начи
нал осваивать гари, остались 
Н. П. Слабеев, А. И. Ско
белев и В. Г. Новокшонов. 
Остальные в разное время 
перешли в другие организа
ции райцентра.

На выезде из Тегульдета, 
как печальная память о 
прошлом,—брошенный вагон
чик с яркой красочной 
надписью: «Комсомол всегда 
впереди». Да, действительно, 
он был впереди, когда рас
пахивались Долгоуновские 
гари, а в Покровском Яфе ру
бились брусовые дома. Па
мять первопроходцев хра
нит эти счастливые дни. Но 
что может сделать он, трак
торист «К-700» Александр 
Бабич, последний из ос?э®" 
шихся комсомольцев участ
ка? Многое, но только при 
условии, если в полку мели
ораторов прибудет сия. А 
это уже на совести объеди
нения «Союзтомекмелиора- 
ция», руководителей Тегуль- 
детского района.

В. ПРОК.
Тегульдет — Томск.

ВЫЛИТЫЙ БРАК
Быть или не быть браку? 

Этот вопрос волнует многих 
в третьем цехе Томского 
электромеханического заво. 
да, в том числе старейшего 
рабочего коммуниста Ивана 
Дмитриевича Чернявского. 
Иван Дмитриевич сф<^гра- 
фирован рядом с горой бра
кованных алюминиевых де. 
талей, которые поставляют 
в третий цех литейщики.

Не подумайте, что этот 
снимок специально подстро- 
ен, «срежиссирован» фото- 

^ графом. Такие картины 
можно было часто наблю
дать в прошлом году на 
ТЭМЗе. Это могут подтвер
дить сам Чернявский и дру
гие рабочие. Но вопрос «До 
каких пор будет идти 
брак?» повисает в возду
хе. Заводские литейщики 
продолжают гнать брак. И 
приходится сотни алюмини_ 
евых деталей для электро
сверл, гидротолкателей и 
других изделий отправлять

на переплавку. Сотни бра
кованных отливок проходят 
через руки станочников: 
брошенные, они подолгу ва
ляются под ногами. Тра
тятся бессмысленно металл 
и киловатт-часы, людской 
труд...

Рабочие в третьем цехе* 
говорят, что были периоды, 
когда до пОловины загото
вок приходилось отправлять 
обратно в литейку. Правда,^ 
сейчас дефектных отливок; 
стало меньше. Но надолго 
ли? Периоды относительного 
благополучия случались и' 
раньше.

...Каждый день у станков 
растут холмики блестящих 
заготовок, из которых pafe- 
чие не спешат выбрать де-- 
таль для обработки. Блеск, 
обманчив — в холмиках за
ведомый брак. И грустно 
смотрит на знакомую кар
тину Иван Дмитриевич Чер
нявский.
Текст и  фото А. Батурмяа.
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1941 ГОДА
2 НОЯБРЯ. В Доме офи

церов состоялся митинг 
ученых и инженерно-тех
нических работнинов Том
ска. Митинг открыл пред
седатель комитета ученых 
профессор Б. П. Токин, ска
зав; «Мы даем клятву, что 
каждый из нас в дни вой
ны не будет иметь ни от
дыха. ни ска, работая для 
страны...» На митинге вы
ступили профессора В. Д. 
Кузнецов, Ф. Н. Шахов, 
Д. И. Гольдберг, И. Н. Бута
ков и другие.

5 НОЯБРЯ. Томский гор
ком партии и горком 
ВЛКСМ провели собрание 
комсомольцев - школьников 
Томска с повесткой дня: 
«Задачи школьных комсо
мольских организаций в 
1941—42 учебном , году». 
Собрание отметило, что «сот
ни школьников Томска ле
том пришли на заводы, 
фабрики, в колхозы, чтобы 
своим трудом помочь стра
не снабдить Красную Ар
мию всем необходимым для 
победы над врагом». Едино
душно было принято пись
мо воинам 166-й стрелко
вой дивизии. Собрание обя
зало каждого комсомол ы;а 
быть образцом дисциплины 
и организованности.

7 НОЯБРЯ. Десятки тысяч 
трудящихся Томска со зна
менами. транспарантами и 
лозунгами с утра заполни
ли площади и центральные 
улицы города. Перед де
монстрацией состоялся ми- 
-инг трудящихся города. 
Томичч поклялись «отдать 
все свои силы на поддерж-. 
ку фронта».

15 НОЯБРЯ. Пленум Том
ского горкома партии при
нял постановление об уси
лении выпуска вооружения 
для Красной Армии пред
приятиями города. В приня
том пое-ановлении говори
лось: «Срыв производства
вооружения рассматривать 
как самое тяжелое поеступ- 
Дение перед Родиной».

16 НОЯБРЯ. Газета «Крас
ное знамя» сообщила, что 
железнодорожчики узла 
Томск-11 приняли горячее 
участие в сдаче теплой 
одеждьг для фронта. Они 
сдали 4.000 вещей, в том 
числе полушубки, валенки, 
шапки-ушанкй, теплое бе
лье. • • •

К 20 ноября по Нарым- 
скому округу собрано для 
Красной Армии 277.550 теп
лых вещей.

^ 23 НОЯБРЯ. В Томске вы- 
аиел первый номер иллюст
рированной газеты «За Ро
дину!». В ее выпуске при
нимали участие художники 
города, писатели, поэты. 
Газета «За Родину!» осве
щала героическую борьбу 
советских воинов на фрон
тах Отечественной войны и 
самоотверженный труд в 
тылу.

13 ДЕКАБРЯ. Нарымский 
окружком партии утвердил 
план мероприятий по вы
пуску товаров широкого 
потребления и продовольст
вия из местного сырья.

24 ДЕКАБРЯ. 25 красных 
флажков были прикрепле
ны на токарных и м угих 
станках цеха № 1 ТЭМЗа. 
Красный флажок — это по
казатель, что здесь рабо
тает стахановец, выполня
ющий норму на 200 и более 
процентов. Число красных 
флажков с каждым днем 
увеличивалось.

Рейдовая комплексная бригада отдела пожарной ох
раны облисполкома провела проверку противопожарного 
состояния объектов и предприятий в северных районах 
области. Казалось бы, сугубо специфическая направ
ленность рейдов. Однако поднятые вопросы выходят за 
рамки обычной профилактической работы по сохранно
сти материальных ценностей. В заметках нашего коррес
пондента со строительства города Кедрового речь идет о 
комплексе проблем, решив которые, мы можем значи
тельно повысить конечный результат. О том, что значит 
быть хозяином рачительным.

сдано в эксплуатацию,, жить 
то где-то надо). Ремонт идет 
капитальный.

Например, электропроводку 
меняют уже по третьему, а 
кое-где и по четвертому разу. 
Забегая вперед, скажу — бу
дут в ближайшее время . ме
нять и еще. Повинны в этом 
не столько промстроевцы (на 
ПМК-156 этого треста возложе
но строительство города), 
сколько их субподрядчики —

спектива на важнейшей 
стройке области.

Главная беда градостроите
лей — отсутствие на площад
ке устойчивого водоснабжения. 
Из запроектированных на 
первоочередное строительство 
четырех скважин с общим де
битом 100 кубометров воды в 
час имеем, как известно,, одну 
— в 18. Сами промстроевцы 
немало сделали для устойчиво
го водоснабжения — к 1 мик
рорайону уже подведена под-

НЕТ НИЧЕГО долговеч
нее временных соору
жений. Парадоксально 

это утверждение лшш> на 
первый взгляд. Любой стро
итель (да разве толь:р

Ероитель?) встанет на за- 
иту этого афоризма и го
рячо будет отстаивать его 

истинность, приведя десятки, 
сотни примеров. И он будет 
прав.

В капитальном строитель
стве существует даже спе
циальная графа плана 
«временные здания и соору
жения». На них выделяются 
средства. Порой немалые 
(все зависит от масштабов 
строительства), В подавляю
щем большинстве эти «вре
менные» себя полностью оп
равдывают, ибо дают по
рой колоссальный выигрьшт 
на основном строительстве.

Опять же «временные» — 
не обязательно второстепен
ные. Зачастую как раз на
оборот. Ну кто назовет во
донапорную башню, дизель
ную электростанцию, ко
тельную на начальном эта
пе строительства— второсте
пенными? Это объекты жиз
необеспечения. В буквальном 
смысле этого слова.

Так вот — о «временных» 
в Кедровом. Впрочем, ди
зельная электростанция, 
строго говоря, из этого раз
ряда уже вьцпла. В сентяб
ре прошлого года строители 
города получили устойчивую 
энергию от государственной 
электросети. Но станция сто
ит. Норой ею пользуются. 
Необходима она и как ре
зервный источник. Однако 
уж больно ненадежен этот 
«резерв».

ibeiep рдскачивает старый, 
с изношенной изоляцией ка
бель, болтающийся между 
столбом и станцией. Приходит
ся только гада lb: как он, за
веденный вопреки элементар
ным правилам под деревянные 
конструкции дизельной, еще 
держится! Разве что «на чест
ном слове* тех горе-специали
стов, которые запускали стан
цию. Но, как говорится, слу
чись что — слово к делу не 
пришьешь.

Не лучше положение и внут
ри здания. Такая же дряхлая 
проводка, разлитый мазут, 
распределительный электро
щит вопреки правилам не ого
рожен, находится в машин
ном зале, средствами пожаро
тушения не оЗеспечен,

Какую фун1щию будет вы
полнять водонапорная баш
ня в случае пожара на 
стройке, объяснять, думаю, 
излишне. Добавим, что запи- 
тьшается она от единствен
ной скважины.

По сигналу проверяющего 
водитель начинает заправку 
резервуара пожарной машины. 
Эта процедура занимает 12 ми
нут. 2 кубометра воды хватит 
на 7—8 минут работы. Затем 
— снова заправляться.

Для справки: из практиче
ского опыта пожаротушения в 
Томске — на зданиях, анало
гичных строящимся в Кедро
вом, расход воды в случае за
горания составляет 70 кубов.

35 ходок. С учетом езды до 
ближайшего объекта — мини
мум 14 часов. Вот такая ариф
метика...

Хозяйствовать
рачительно Р и с к

благородное дело
т о л ь к о  Н Е  В В О П Р О С А Х  

ПРОТИВОПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Арифметика действитель
но печальная. Останутся 
одни головешки. Как это 
случилось, например, с ко
тельной на Лугинецком ме
сторождении И января. Пол
сотни человек стояли у ги
гантского костра и созерца
ли, как объект жизнеобеспе
чения отдает им последнее 
свое тепло. Котельная сгоре
ла дотла. Тухпить ее не бы
ло воды.

Котельная Кедрового, увы, 
тоже не застрахована от по
добного. Тем более, если до
бавить, что это уже не пер
вая временная котельная. 
Предыдущая сгорела весной 
прошлого года. В результа
те отопительный сезон для 
строителей города (а в семь
ях десятки ребятишек!) за
кончился в марте.

Первое, что бросается в гла
за при осмотре котельной, — 
наличие тех же условий, что 
явились причиной пожара на 
Лугинецком (топливо попало 
на незащищенную электролам
пу). Плафоны для защиты 
ламп — действительно дефи
цит. Но только не для Кедро
вого. Ими в изобилии обору, 
довано освещение в простор
ном гараже, они бунвально ва
ляются здесь же под ногами.

Если добавить, что вместо 
лредохра71Ителей на электро
щите сплошь установлены 
«жучки», то конец отопитель
ного сезона для строителей 
Кедрового может наступить 
нынче значительно раньше 
прошлогоднего.

Итак, можно сделать пер
вый вывод — об отношении 
строителей к временным 
зданиям и сооружениям. За
бота о них, увы, тоже вре
менная. За них волновались, 
когда они строились. Негодо
вали, когда строились мед
ленно. Но вот, наконец, за
пустили абы как. И успо
коились. Ну что сказать по 
этому поводу? Несерьезный 
подход? Недальновидность? 
Халатность? А если точнее?..

Теперь перейдем на объ
екты, так сказать, в капи
тальном исполнении. Обще
житие на 102 места. Идет 
разгар ремонтных работ. 
(Пусть не смущает читате
ля тот факт, что общежитие 
давно заселено, хотя и нет

специалисты «Сибэлеитроион- 
тажа». Когда-то (а именно вес
ной 1983 года) они начинали 
здесь свои работы, но вскоре 
забросили их и уехали. Прось
бы генподрядчика вернуться 
ни к чему не привели.

Новые кадры строителей на
до было куда-то селить. По
этому в ПМК-156 и решили до
вести энергоснабжение жилья 
собственными силами. Не имея 
для этого своих специали
стов, делали и переделывали 
проводку, что называется, от 
лукавого. Результат известен.

Надо ЛИ говорить, сколько 
было отвлечено (и отвлека
ется) сил с других объек
тов? ^Сколько было дополни
тельно затрачено (и тратит
ся) материалов? Что люди 
работали (и работают) не
бесплатно? А сроки строи
тельства, а моральные из
держки — кто их подсчита
ет?

Аналогичные претензии мож
но отнести и к другому суб
подрядчику — «Сибсантехмон- 
тажу». Отопительные батареи 
«приросли» я  деревянным сте
нам — надо переделывать; ме
ста прохода стояков через пе
рекрытия не оборудованы гиль
зами (теплостояками) — пред
стоит разборка полов и по
толков. И так далее, и тому 
подобное.

В ФЕВРАЛЕ прошлого 
года комиссия отдела 
пожарной охраны обл

исполкома провела в Кедро
вом аналогичную проверку. 
Были обнаружены грубей
шие нарушения пожарной 
безопасности. В результате в 
Томскую KOHTOipy Стройбан
ка СССР поступило письмо 
с просьбой закрыть финан
сирование стройки. И фи
нансирование было прекра
щено.

Реакция на это последова
ла незамедлительно. Многие 
замечания были устранены 
(та же пожарная машина 
появилась). По остальным 
пунктам разработали меро
приятия, дали клятвенные 
заверения в их неукосни
тельном выполнении. Но ме
роприятия в , большинстве 
своем остались на бумаге» 
Потому вопрос о закрытии 
финансирования сегодня 
встал вновь.

Такова безрадостная пер-

земная стальная артерия 
(впрочем, так же как и тепло
трасса). Но запн.ать ее нечем. 
Необходимо пробурить четыре 
скважины. Они же необходимы 
и для водоочистной станции, 
без которой не запустить \ta- 
питальную котельную, без ко
торой люди вынуждены се
годня пить воду цвета хорошо 
настоенного хлебного кваса с 
весьма неприятным запахом. 
А «Востокбурвод» глух к 
просьбам генподрядчика.

И еще один весьма важ
ный момент — отдаленность 
Кедрового от областного 
центра, его обособленность. 
Однако это совсем не зна
чит, что проблемы ПМК-156 
должны быть так же далеки 
от руководителей «Томск- 
промстроя» и территориаль
ного управления строитель
ства. Напротив, обособлен
ность диктует особое внима
ние к будущей столице тре
тьего» нитяного района. По
ка же этого не чувствуется. 
Даже тот факт, что обязан
ности начальншса ПМК, его 
заместителя и главного ин
женера вот уже 7 месяцев 
одновременно вьшолняет од
но и то же лицо, говорит сам 
за себя. Дефицит инженер
но - технических работни
ков по масштабам ПМК — 
колоссальный (например, из 
6 мастеров в наличии толь
ко 1)!

На кого же в такой ситу
ации опереться руководите
лю мехколонны?

Мне могут возразить: ну уж 
в вопросах противопожарного 
состояния, конечно, на инжене-
?а по технике безопасности, 

акой «инженер» в ПМК дей
ствительно есть. Однако ре
зультаты его деятельности да
же по приведенным фактам 
проверки (а к ним можно до
бавить еще множество) более 
чем красноречивы.

Не будем забьшать: на
строительстве Кедрового ос
воено 7 миллионов 580 ты
сяч рублей. Еще на 2 милли
она 130 тысяч рублей припа
сено материалов впрок. Про
лети, как говорили в стари
ну, сегодня здесь «красный 
петух», и город придется на
чинать с нуля.

Так стоит ли рисковать?
В. ИВАНОВ.

Память О Б Ы Ч Н Ы Й  С Т Е Н Д  

Н Е О Б Ы Ч Н О Г О  М W 3 Е Я
в  школе j№ 31 г, Томска 

создан музей «Улица Яков
лева». Школьниками-следо- 
пытами собран и любовно 
оформлен материал об уча
стниках Великой Отечест
венной войны, о людях тру
довой славы, проживающих 
на этой улице.

Отдельный стенд посвящен 
жизни и подвигу участника 
Великой Отечественной вой
ны Александра Дмитриеви
ча Страхова.

в начале июня 1941 года 
Саша успешно окончил Том
ское аргиллерийсмое училище. 
«21 нюня прибыл в часть. — 
сообщал он в письме роди
телям. — а сегодня. 22 нюня, 
отправляюсь на фронт...»

Так началась боевая 
жизнь воина-артиллериста,..

Командир взвода, батареи, 
дивизиона. Защищал Ленин
град. Воевал под Нарвой, в 
Прибалтике.

Сражался мужественно и 
храбро.

В 1942-м — первая награда 
— медаль «За оборону Ленин
града». Потом — орден Крас
ной Звезды, орден Отечествен
ной войны II степени,"

В 23 года — майор.
Но не суждено было май

ору Страхову дожить до по
бедного конца войны. 23 сен- 
т .^ря  1944 г. родители по
лучили похоронную: «Ваш
сьш майор А. Д. Страхов в 
боях за социалистическую 
Родину, верный, воинской 
присяге, проявив геройство 
и мужество, погиб 16 авгус
та на эстонской земле.

Похоронен с воинскими 
почестями в Ленинградской 
области, Середкинском райо
не, деревне Луга, возле цер
кви по дороге на деревню 
Чудские Заходы.

«об одном прошу: кто пере
живет это. время, не забудь
те, не забудьте ни добрых, ни 
злых, терпеливо собирайте 
сведения о тех, кто пал за се
бя и за вас». Это слова Юлиу
са Фучика.

Школьники и учителя 31-й 
школы считают своим дол
гом всегда следовать этому 
мудрому завету.

...На стенде—фотографии,
фронтовые письма, офици
альные документы...

Семилетний улыбающийся 
Саша в зимнем наряде. Фо
тография вьшускного 10-го

7• т»т

Готовят свой подарок к 40-летии> ве
ликой Добеды колпашевские связисты. 
9 Мая 1985 года будет введено в экс
плуатацию оборудование для трехпро
граммного радиовещания. 'Сейчас в эк
сплуатационно-техническом узле связи

идет монтаж аппаратуры. Здесь хоро
шо работают инженер А. М. Поляков 
(слева), электромеханик В. Д. Оставив. 
Руководит монтажом начальник линей
но-технического участка М. А. Сарычев 
(на снимке справа).

Фото И. Волкова.

класса 7-й средней школы 
г. Томска. 1939 год. Саша — 
единственный из ребят меч
тал стать артиллеристом, и 
мечта его осуществилась.

А вот фотография после 
вьшуска из артучилища. 20 
лет. Жизнерадостный, воз
мужавший. «На долгую, доб
рую память дорогим и лю
бимым родителям от ваше
го сына...»

И единственный (и послед
ний) снимок — с фронта: 
«На память дорогим роди
телям от сына. В дни Оте
чественной войны. Нарва».

в последнем письме с фрон
та А. Д. Страхов писал: «На
ступают боевые, горячие дни... 
Знаю только, что немцу, скоро

У Ч А Т С Я

МЕТОДИСТЫ
в областном институте усо

вершенствования учителей в 
течение недели работали в се
минаре «Роль районных каби
нетов в практическом осуще
ствлении школьной реформы» 
их заведующие. Главные ме- 
тоднеты районов побывали в 
одной из опорных школ Том
ского района — Кафтанчиков- 
ской средней. Они посмотрели 
и проанализировали урок- 
лекцию, урон физической 
культуры в третьем классе, 
который провел преподаватель 
Ю. В. Моисеев, поЗывали на 
заседании методического объе
динения учителей начальных 
классов школ куста... На 
классном часе по профориен
тации, заседании клуба интер
национальной дружбы присут
ствовали ребята малокомп
лектных школ из Кандиики, 
Курлека, Черной Речки. О 
труде животноводов учащимся 
р:;.ссказали зоотехник А. А. 
Коробейникова, передовая до
ярка А. И. Евсюкова.

Перед заведующими Р.МК 
выступили заведующая облоно 
3. Г. Барашева, директор шко
лы № 55 народный учитель / 
СССР Е, Г. Версткина, методис
ты института. Опытом работы 
по претворению в жизнь ос
новных направлений реформы 
школы поделились заведующие 
Томским горметодкабинетом 
О. П. Домбровская, Парабель- 
ским РМК — Н. И. Черкас. 
Заведующие райметодкабинета- 
ми приняли участие в работе 
совета института, который 
рассмотрел вопрос «Дом пио
неров — центр KHC'ipyKTKBHo- 
методнческой работы на селе».

капут! Приказ тов. Сталина 
выполним с честью! Днем и 
ночью будем громить врага, не 
давая ему передышки».

Сбылись надежды солдата, 
вложившего свою лепту в 
их осуществление, до конца 
вьшолнившего __воинский 
долг перед Родиной.

Мы, его школьные това
рищи, благодарны коллекти
ву учителей и ребятам, ко
торые свято хранят память 
о майоре А. Д. Страхове.

Это счастье живых солдат 
и всех нас, ветеранов, ви
деть, что павшие не забыты.

Л. ОНУЧИНА, 
заслуженный ветеран 
электролампового завода;

Г. ДУСЬЕ, 
участник Великой Отече
ственной войны, ветеран 

труда;
В. ИЛЬИНЫХ, 

участник Великой Охе- -• 
че<^еяной войны, ‘вете

ран труда.

В с  о Ю 3  Е с  Э В М
в  прошло.м году в отделе 

АСУП Томского завода ре
жущих инструментов была 
сформирована. база данных 
по сбыту готовой продукции, 
что чрезвычайно важно для 
производства с большой но
менклатурой продукции.

Сегодня практически все 
договоры по ГОСТовскому 
инструменту поступают и 
обрабатываются в отделе. С 
помощью ЭВМ будет выда
ваться оптимально рассчи

танный наряд-заказ на от
грузку готовой продукции. 
Такой наряд-заказ дает 
представление о заделе про
дукции на складе и в упа
ковочном цехе, наличии не
удовлетворенных заявок, в 
нем учитывается расписание 
железной дороги. Сейчас 
этой работой занимаются 
старшие инженеры-програм
мисты А. И. Меньшиков и 
В. Н. Рябчевская.

В. НИКОЛАЕВ.

М о х  о  

X  р  а
Бактерицидные свой

ства болотного мха 
сфагнума и с п о л ь 
з о в а л и  ученые и 
студенты Белорусского 
госуларетвенного ин_ 
ститута народного хо
зяйства имени В. В. 
Куйбышева для прод
ления сроков хренения 
моркови. Собранная в 
1983 году, она почти 
год пролежала i на од
ном из плодоовощных 
комбинатов Минска. 
Когда ВСКРЫЛИ ящики 
и контейнеры, то спе
циалисты не поверили 
своим глазам: под сло
ем мха оказались со
вершенно свежие, соч
ные плоды без малей
ших признаков порчи. 
Зажили даже «гоанки», 
нанесенные моржови 
при механизированной 
уборке.

Так удалось сохра
нить до 90 процентов 
моркови — для заго
товителей цифра не
виданная.

Успешное заверше. 
ние первого этапа 
этого эксперимента, 
проводяттгегося в гэм- 
кэу Пголовольстнен- 
ной программы, поз
волило расширить его 
границы и в 1Р84 го
ду заложить на плгодо- 
оношных комбинатах 
Минска несколько сот 
тонн МОРКОВИ, сохран
ность КО ТО РО Й  довеси
ли ПРИРОДНЫМ анти- 
септ№ам.

— СЛагннм мм вы
брали не случайно. — 
ГОВОРИТ о~ин ив авто
ров разработки Л. Ани. 
химовская. — Этот 
распространенный в 
Белоруссии. мох издав.

О Щ  И
и  т

на используется в на
родной медицине как 
бактерицидное средст
во. (Лроители приме
няли его для заделки 
щелей между бревна
ми. Как выяснилось, 
такой мох служит не 
только изолирующим 
материалом, но и по
давляет развитие гни
лостных бакт е р и й, 
продлевая тем самым 
жизнь дома. Может 
возникнуть вопрос: не 
изведем ли мы это 
растение, если начнем 
активно его использо
вать? Специальные ис
следования показали, 
что такая судьба ему 
не грозит. Дело в том, 
что в овощехранили
щах сфагаум сохраня
ет свои свойства не 
менее трех лет. За 
это время на участках, 
где проводилась заго
товка, мох полностью 
восстанавлива е т  с я. 
Кроме того, требуется 
его сравнительно не
много — грузовик на 
сто тонн моркови.

Использование сфаг
нума для сбережения 
урожая моркови — 
лишь одно из направ
лений исследований 
вуза. Ученые и сту
денты разработали га
зовые смеси, которые 
будут применяться на 
складах яблок бело
русских сортов. Соз
данная совместно со 
специалистами отрас. 
ли автоматическ а я 
система регулирования 
газовой среды уже 
вне’'рена на Солигор- 
ской овощной базе.

Д. ПАТЫКО, 
корр. ТАСС.

К Т О  П Р Е П Я Т С Т В У Е Т  П О Л И Т И Ч Е С К О И У  У Р Е Г У Л И Р О В А Н И Ю  В А Ф Г А Н И С Т А Н Е
Седьмой год в Юго-Запад

ной Азии сохраняется на
пряженность, возникшая в 
результате развяза и н о й  
США необъявленной войны 
против Демократическ о й 
Республики Афган и с та н,
грубого вмешательства Ва
шингтона в дела этой суве
ренной страны.

Чтобы не быть голослов
ными, обратимся к фактам. 
Сразу после победы в Афга
нистане в апреле 1878 года 
пащионально - демократичес. 
кой революции американ
ское ЦРУ приступило к ор
ганизации на территории 
Пакистана специальных ла
герей по подютовке терро
ристов для заброски их в 
ДРА. Только с июня по 
нойбрь 1979 года американ
ские инструкторы подгото
вили в них более 30 тысяч 
наемников.

v  !Есего же к концу 1979 го- 
дф численность контррево- 
Л|0цмониых формирований 
превышала 100 тысяч чело
век.

У руководства ДРА вызы
вали законную тревогу дей. 
ствия Вашингтша, которые 
с точки зрения междуна
родного права, с самого на

чала носили все признаки 
агрессии. Этим термином, 
согласно статье 3 Определе
ния агрессии, принятого 
ООН в 1974 году, квалифи
цируются, 'в частности, та
кие действия, как «засылка 
государством или от имени 
государства вооруженных 
банд, групп и регулярных 
сил или наемников, которые 
осуществляют акты приме
нения вооруженной силы 
против другою государства»..

В течение 1979 года ДРА,. 
исходя из положений совет
ско-афганского Договора о* 
дружбе, добрососедстве и 
сотрудничестве 1978 года, 14 
раз обращалась к Советско
му Союзу с просьбой об' 
оказании военной помощи w 
пресечении широкомасштаб
ной диверсионно-террори
стической деятельности за-- 
сылаемых из-за границы на- ' 
емников. Когда стало оче
видно, что под угрозой на
ходятся не только завоева
ния апрельской революции,, 
но и независимость и терри
ториальная целостность Аф
ганистана, СССР, верный 
договорным обязательствам1„ 
откликнулся на npoci£^ 
ДРА. Эта вынужденная за 
щитная мера,, продиктовам-

ная чрезвычайными обсто
ятельствами, находится в 
полном соответствии с 51-й 
статьей Устава СЮН, в ко
торой четко зафиксировано 
неотъемлемое право каждо
го государства на индиви
дуальную или коллективную 
самооборону.

Советский Союз за поли
тическое решение проблемы, 
возникшей вокруг Афгани
стана. Он готов вывести 
свой ограниченный воинский 
контингент по договоренно
сти с правительством ДРА 
незамедлительно, как толь
ко прекратится иностранное 
Вмешательство" в афганские 
.дела и будут даны гарантии, 
что такое вмешательство не 
возобновится в будущем.

Однако нынешняя амери
канская администрация все
ми силами стремится вос
препятствовать политическо
му урегулированию положе
ния в Юго-Западной Азии 
.для того, чтобы иметь воз- 
■можность расширять свое 
военное присутствие в реги- 
■онё, вмешиваться в дела 
суверенных государств, под 
прикрытием так называемо
го «афганского вохгроса» 
проводить свою политику

государственного террори
зма. Пребывание советского 
воинского контингента в 
ДРА диктуется как раз тем, 
что действия Вашингтона 
направлены на эскалацию 
необъявленной войны про
тив молодой респ;^лики. 
США довели число военных 
лагерей на территории Па
кистана до ПО. Обучением 
диверсантов руководят в них 
свыше 300 инструкторов 
американского ЦРУ. По- 
признаниям сотрудников 
американского конгрер с а, 
как писала газета «Вашинг
тон пост», операция в Аф
ганистане, возможно, явля
ется самой масштабной .из 
операций ЦРУ, после кото
рой идет финансирование 
сил «контрас», борющихся 
против сандинистского пра
вительства в Никарагуа. Б 
новом финансовом году, ко
торый начался 1 октября 
1984 года, США ассигновали 
на военную помощь афган
ской контрреволюции только 
по официальным каналам 
280 миллионов долларов, что 
вдвое больше, чем .в  преды
дущем году. А всего на воо
руженную интервенцию про
тив ДРА США и их парт

неры истратили уже более, 
миллиарда долларов.

Но, несмотря на постоянно 
увеличивающуюся финансо
вую помощь бандам терро
ристов, растущие поставки 
им современных видов ору
жия, вооруженные силы 
ДРА наносят им 01цутимые 
поражения. В 1984 году бы
ли разгромлены банды в 
Панджшере и Андарабе. Ус
пешные военные операции 
были проведены против бан
дитских формирований в 
провинциях Герат, Нангар- 
хар, Пактия, а также на се
вере страны. Лишь за пос
ледние восемь месяцев бан
диты потеряли 15 тысяч 
316ИТЫМИ, две тысячи взяты 
в плен. Захвачены 2.563 
единицы оружия, в томчист 
ле реактивные установки, 
зенитные ракеты, безоткат
ные орудия, минометы, сот
ни. тяжелых пулеметов, око
ло трех тысяч противотан
ковых и противопехотных 
мин.

Успехи в борьбе с засы
лаемыми извне контррево
люционными бандами отра
жают процесс укрепления 
революционной власти ДРА, 
сплочения вокруг нее насе
ления страны. Вместе с ар

мией, силами безопасности, 
царандоем (народной мили
цией) на страже завоеваний 
апрельской революции сто
ят отряды племенных опол
чений — малишей и орга
низованные из гражданско
го населения отряды защит
ников революции. Растущая 
поддержка политики Народ
но-демократической партии 
Афганистана и правительст
ва ДРА легко объяснима: 
проводимые социально-эко
номические преобразования, 
обеспечение в стране ре
альной демократии отвечают 
интересам абсолю т н о г о 
большинства афганского на
рода. Так, в результате про
ведения земельно-водной ре
формы уже более 300 тысяч 
прежде безземельных кре
стьянских семей получили 
Земельные наделы. Рабочим 
и служащим государствен
ных предприятий и учре
ждений в среднем на 26—40 
процентов повышена зара
ботная плата. Государство 
строит жилые дома, дет
ские сады, расширяет бес
платное медицинское обслу
живание. По всей стране 
организованы курсы по лик
видации неграмотности, на 
которых уже научились чи

тать и писать свыше полу
тора миллионов человек. В 
ДРА впервые в истории 
страны созданы и действуют 
профсоюзы. Демократичес
кая организация молодежи 
и Демократическая органи
зация женщин Афганиста
на, творческие союзы и 
другие общественные орга
низации. Они вместе с 
НДПА входят в Националь
ный отечественный фронт.

На международной арене 
ДРА проводит миролюбивую 
политику, стреми т с я к 
дружбе со всеми странами, 
и в первую очередь со сво
ими соседями. Правительст
во ДРА в заявлениях от 14 
мая 1980 года и от 24 авгу
ста 1981 года предложило 
Ирану и Пакистану решить 
все спорные вопросы за 
столом переговоров. Иран 
до сих пор не смог оценить 
этой гибкой позиции ДРА. 
Пакистан в 1982 году согла
сился вступить в перегово
ры при участии личного 
представителя генерального 
секретаря ООН. В, Женеве 
состоялось уже несколько 
раундов таких переговоров. 
Конечно, прямые перегото- 
ры между заиятереегжанны- 
ми сторонами бь1ли бы бо

лее эффективными. Но и 
при посредничестве личного 
представителя генерального 
секретаря ООН можно было 
бы ускорить выработ к у 
взаимоприемлемых решений 
между ДРА и Пакистаном, 
если бы на Исламабад не 
оказывалось давление из 
Вашингтона.

Можно ли добиться реше
ния внешнеполитического 
аспекта проблемы? Совет
скую точку зрш ия на этот 
счет четко выразил министр 
иностранных дел СССР А. А. 
Громыко в своем выступле
нии на XXXIX сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН. 
Он заявил: «Да, можно.
Путь к этому — прекраще
ние формирования, воору
жения и засылки в эту 
страну извне антиправи
тельственных банд разбойг 
ников и диверсантов, не
вмешательство во внутрен
ние дела Афганиста
на. Нет сомнения в том, что 
Афганистан идет и будет 
идти той дорогой, на кото
рую он встал, — дорогой 
независимости, свободы, со
циального прогресса, мира 
и неприсоединения».

В. ГЕВЕРАЛОВ.
(АПН).
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Н О В О С Т И

Воскресная
лыжня

Студенты 
голосуют за мир

в  университете состоя, 
лась теоретическая кон
ференция студентов вто
рого курса «Проблемы 
войны и мира в идеологи
ческой борьбе», посвящен
ная 40-летию Победы со
ветского народа в Вели
кой Отечественной войне. 
Конференции предшество. 
вала большая организаци
онная работа. Политиче
ские плакаты и лозунги 
украсили стены аудито
рии, демонстрировались 
кинофильмы. Необхо.ци- 
мые материалы и литера
туру помогли подобрать 
сотрудники кафедры ис- 
тории КПСС.

На каждом факультете 
студенты - второкурсники 
прочитали несколько док
ладов. Заинтересованной 
была аудитория: вопросы, 
заданные докладчикам, 
свидетельствовали о
стремлении молодежи 
лучше разобраться в не
простой международной 
обстановке, узнать о борь
бе за мир их сверстников 
за рубежом,

А. АЛГИН.

Инструмент 
на профилактике

Томский орган — на 
плановом профилактиче
ском ремонте. Специали
сты фирмы «Зауэр» из 
города Франкфурта-на- 
Одере (Германская Демо
кратическая Республика) 
Петер Фриздорф и Ханс 
Улырих Мориц внима
тельнейшим образом про
слушают звучание всех 
регистров изготовленного 
их предприятием инст
румента.

Профилактика органа 
займет несколько дней. 
Предварительное прослу
шивание показало, что 
томский инструмент на
ходится в хорошем со
стоянии.

О. ВАСИЛЬЕВ.

Рукопожатие
театров

Давние творческие свя
зи объединяют Томский 
ордена Трудового Крас
ного Знамени театр дра
мы с Кемеровским обла
стным драматическим те
атром им. А. В. Луначар
ского. Даже имя, которое 
носит сейчас Кемеровский 
театр, перешло ему от 
томской тругшы, которая 
осенью 1941 года влилась, 
в состав труппы Кузбас
са.

На днях Кемеровский 
театр драмы отметил свое 
пятидесятилетие. На тор
жественном заседании, 
посвященном этому собы
тию, театру был вручен 
орден «Знак Почета», ко
торым он награжден в 
связи с юбилеем. Коллек
тив театра сердечно при
ветствовали представите
ли общественных органи
заций и трудовых кол
лективов Кемеровской об
ласти. И, конечно, их 
томские коллеги, Дирек
тор Томского театра дра
мы А. Жеравия и секре
тарь комсомольской орга
низации театра А. Бу- 
хаяченко вручили кеме- 
рсвчанам вместе со сло
вами поздравления па
мятный адрес. И предло- 
Ж1ИЛИ театру соседней, 
соревнующейся с Том
ской области заключить 
д о р г о в о р  о  творческом со
циалистическом соревно
вании,

А. ИВАНОВ.

Проиграли 
в гостях

После длительного ан
тракта возобновились
матчи чемпионата стра
ны ' по хоккею среди 
команд второй • лиги. 
Томский «Кедр», занима- 
Ю1ЦИЙ пока предаюслед- 
нее место в турнирной 
таблице, встречался в 
Красноярске с местным 
«Соколом», расположив
шимся ступенькой вьцне.

Все три встречи томи
чи 'Щюиграли — 2:6, 1:7 
и 0:5, Положение нашей 
кома’яды гюсле этой се
рии матчей остается уг
рожающим.

С. СВЕТЛОВ.

С п а р т а к и а д а  
называет чемпионов
в  минувшие выходные в Томске состоялся первый 

этап VUI областной вимней спартакиады, посвященной 
40-легин> великой Победы. О том, как проходили состя
зания, рассказывает инструктор областного «омчтета по 
физической культуре я спорту Н. П. БОГАЧКОВ:

— Лучшая база Томска — 
«Спартак» — пр»шимала 
участников финальных 
стартов областной спартаки- 
адьь Любители спорта ока
зались свидетелями не толь
ко уже привычных нам 
лыжньпс гонок, но смогли 
побывать и на соревновани
ях по биатлону, горнолыж
ному спорту.

По сначала — о лыжах. В 
течение двух дней соревно
вались лучшие спортсмены 
области. Среди тех, кто вы
шел на старт, можно было 
увидеть участников зональ
ного турнира Спартакиады 
народов РСФСР, который, 
кстати, проходил здесь ж е ..

На пятнадцатикилометровой 
трассе у мужчин пе(Рвенст- 
вовал мастер спорта Г. Хер
ман из клуба «Янтарь». Его, 
думаю, нет нужды пред
ставлять болельщикам. В 
этой гонке Геннадий опере
дил таких силБньпс лыжни
ков, как А. Раченков («Ян
тарь») и А. Кузьменков 
(«Урожай»), занявших соот
ветственно вкфое и третье 
места.

У суггружеской четы Хер
манов был в этот день двой
ной праздник. Супруга Ген
надия — Антонина была 
лучшей на дистанции 5 ки
лометров. Ее одноклубница 
Женя Протопопова заняла

второе место (большой успех 
юной лыжницы), бронзовым 
призером стала опытная 
Н Петруничева из «Буре
вестника».

Эстафетные гонки, Со
стоявшиеся на следующий 
день, принесли победу 
спортсменам «Янтаря». Те
перь лучшие гонщики обла
сти ждут забегов на 30 и 50 
километров у мужчин, 10 и 
20 километров — у женщин.

«Стреляющими Лыжника
ми» назьшают часто пред
ставителей биатлона. На 
этот раз сильнейшие опре
делялись в трех видах про
граммы. На десятикиломет
ровой трассе лучшим ока
зался представитель инже
нерно-строительного инсти
тута В. Безруков. На дис
танции вдвое длиннее отли
чился С. Красный из клуба 
«Янтарь». Эстафета 4X7,5

километра назвала чемпио
нами биатлонистов «Янта
ря». Тем не менее в обще
командном зачете спортсме
ны клуба заняли третью 
строчку в таблице. Ровно 
выступили снежные снайпе
ры из ДСО «Буревестник», 
занявшие первое место. На 
втором — «Урожай».

И вот совсем уж «экзоти
ческий» для Томска вид 
спорта — горнолыжный. По
беду здесь в общем зачете 
одержали спартаковцы. На 
пьедестале почета размести
лись также представители 
студенческого общества и 
горнолыжники «Кедра». В 
слаломе-гиганте А. Бара
новский («Спартак») и 
Т. Гусева («Кедр») выигра
ли главные награды. Они же 
оказались сильнейшими в 
*чп«»ииальном слаломе. И у 
мужчин, и у женщин, кста
ти говоря, оказалось по два 
победителя. Вместе с Бара
новским и Гусевой на выс
шую ступень пьедестале 
поднялись С. Рубе и С. Су- 
няев (оба — «Спартак»). В 
скоростном спуске первен
ствовали А. Панов («Буре
вестник») и С. Рубе.

«ЛЫЖНЫЙ »

МАССОВЫЕ СТАРТЫ НА ЛЫЖНОЙ БАЗЕ «ЧЕРЕМУШКИ». Фото Е. Корсакова.

М А Р Ш Р У Т
По выходным дням на 

Южную устремляется поток 
томичей — любителей ак
тивного отдыха. Для води
телей трамваев, троллейбу
сов, автобусов, отггтавляю- 
щихся сюда, этот маршрут 
особый — «лыжный».

На этот раз гостями Бере
зовой рощи стали комсо
мольцы Кировского района, 
участвовавшие в массовых 
забегах. Здесь складьшается 
добрая традиция: на лыж
ню выходят руководители 
предприятий и организаций. 
Возглавили это хорошее де
ло работники райкома пар
тии.

И в минувшее воскресе
нье здесь было многолюдно. 
Нарядное разноцветье фла
гов, лозунгов, бодрые мар
ши, оживленные лица уча
стников. Около тысячи чле
нов комсо.мольского актива 
района вышли на старт.

Впрочем, забеги молодежи 
показали, что большинство 
комсомольцев дружат со 
спортом, с удовольствием со
вершают прогулки по за
снеженному лесу. Команды 
электротехнического завода, 
производственнЬто объеди
нения «Контур», Томского 
отделения института «Энер- 
госетьпроект» и других тру
довых коллективов прибыли 
на старты в полном соста
ве. Они и признаны лЗ'чши- 
ми.

Но остается только дога
дываться, где были в это 
время комсомольцы обув
ной фабрики, института 
«Томскгражданпроект», уп
равления магистральных 
несЬтецроводов Центральной 
Сибири, санэпидстанции.

И еще одно соображение 
по поводу воскресных стар
тов: не помешало бы внести 
в подобные мероприятия 
элемент соревновательности.

За звание «Самый лыж
ный класс» боролись школь
ники района.

Т. ПУЧКОВА, 
слушатель школы об
щественных корреспон
дентов «Красного знаме

ни».

Б Ю Р О  П О Г О Д Ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — об
лачная погода с прояснени
ями, временами снег, ме
тель, местами гололед, ветер 
юго-западный, 5—10 метров 
в секунду, температура 2—7, 
по северо-западным районам

'похолодание до 10—15, в 
Томске 2—4 градуса мороза.

31 января — 1 февраля •— 
облачная погода с проясне
ниями, слабый снег, ветер 
западный,, 7—12 метров в 
секунду, температура ночью 
и днем 7—12, по северо-за
падным районам ночью 20-^ 
25, днем 15—20. Во второй 
половине срока по области 
ночью 20—25, днем 15—20 
градусов мороза.

еклама
ОбЪЯВЛЕНИЯ

^ н о н с

Т еатр
ТЕАТР ДРАМЫ

30 января. «Порог* — 19 30.
ТЕАТР к  к о г о  ЗРИТЕЛЯ

30 января. «Чудеса в ожи
дании лета» — 19.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а

30 января. «Желтая Роза» 
- 19.

Пока молчит общественность
По долгу службы мне не 

раз приходилось выезжать в 
Зырянский район. Хотелось 
бы поделиться некоторыми 
наблюдениями о работе сель
ских добровольных народ
ных дружин.

Замечу, что эта работа в 
районном центре несколько 
улучшилась. Бо многом спо
собствовал оживлению свя
зей общественности и мили
ции молодой инспектор рай
отдела внутренних дел Сер
гей Волков. Он координиру
ет действия 36 народных 
дружин, объединяющих бо
лее 500 человек. Однако да
леко не во всех селах акти
висты стали надежными по
мощниками администрации и 
милиции в укреплении тру
довой дисциплины и Обще
ственного порядка.

В селе Цыганове . (ферма 
колхоза «Сибиряк») часть 
животноводов пьянствует 
даже на работе. Недавно у 
одной подвыпившей доярки 
погибли корова и теленок. 
Были случаи, когда неради
вые работницы доливали в 
молоко воду, чтобы «повы
сить» надои.

Участковый инспектор ча-

П Р О Б Л Е М Ы  С Е Л Ь С К И Х  Д Н Д

В Е Т Е Р А Н Ы .
о т з о в и т е с ь !

Бывших воинов 301-го от
дельного морского артиллерий- 
скогр дивизиона, сражавших
ся с' врагом у стен Ленингра
да в 1941 — 1944 годах, просит
откликнуться совет ветеранов 
дивизиона по адресу: 195067, 
Ленинград, ул. Бестужевская, 
45, кв. 5, сеН'45, кв. 5, секретарю 
Муравьевой В. В.

* « «
Красные следопыты Знамен

ской средней школы Угранско- 
го района Смоленской области 
пишут а редакцию;

«Мы свято чтим память по
гибших героев, ухаживаем за 
памятниками и братскими мо
гилами, ведем переписку с 
Р1>дстве|Иниками погибших, 
встречаемся с ветеранами Ве
ликой Отечественной войны. В 
нашей школе был хороший 
музей, но много зкспонатов 
мы передали районному му
зею. Сейчас у иле уголок бо
евой и трудовой славы. Мы 
собираем материалы, чтобы 
воссоздать музей. Просим 
ветеранов Великой Отечест
венной войны, воевавших на 
Смоленщине и особенно в на
ших местах, откликнуться, 
прислать -свои воспоминания, 
фотографии, а если есть воз
можность, то документы или 
их копии, предметы военного 
быта. Адрес; 215113. Смолен
ская обл., Угранский район, 
пос. Знаменка, средняя школа, 
красным следопытам».

* * *
Совет ветеранов 369-й Кара- 

чевской Краснознаменной
стрелковой дивизии просит 
однополчан-фронтовнков от
кликнуться по адресу; 125047, 
Москва, ул. Первая Брестская, 
40, кв. 16, председателю совета 
Пампу Анатолию Фёдоровичу. * * «

В спецшколе-интернате для 
слабовидящих детей в городе 
Теребовля Тернопольской об
ласти создан музей боевой 
славы 256-й Киевской - Красно
знаменной, орденов Суворова 
и Богдана Хмельницкого ист
ребительной авиационной ди
визии (32-й, 91-й, 728-й авиа
полки), В мае нынешнего года 
в школе планируется встреча

сто бывает на этой ферме, 
регулярно составляет прото-^ 
колы, отправляет нарухпите- 
лей общественного порядка в 
вытрезвитель. Но обстановка 
на ферме не становится луч. 
ше, потому что не на кого 
опереться участковому в 
Цыганове. Народная дружи
на бездействует, народные 
контролеры тоже не отлича
ются активностью.

Колхоз имени Фрунзе — 
среди отстающих хозяйств. 
Думаю, что во многом из-за 
к^эдисциплинированмоети ра- 
ботаиков. И здесь приходят 
на ферму вьшившими дояр
ки и скотники; Перед самым 
новым годом пьяный коче
гар вывел из строя котел, 
огфичинив хозяйству убыток 
свыше полутора тысяч руб- 
Л!ей. Эта сумма взыскивает
ся с виновного, но ведь по
мимо прямого ущерба вели
ка упущй1ная выгода.

И в Дубровке, и в Мишу- 
тине пьяиицам, прогульщи
кам попустительствует об
щественность. ДНД и one-

ветеранов про,славленного авиа- 
соединения. Совет ветеранЬв 
256-й истребительной авиади
визии и красные следопыты 
школы обращаются к бывшим 
летчикам, авиатёхиниам, ко 
всём, кто служил в годы вой
ны в этом соединении, а так
же к родственникам погиб
ших отилиннутьсё по адресу: 
283400, Украинская ССР, Тер
нопольская обл., г. Теребовля, 
ул. Застиирцкая, 41, школа- 
интернат, совету музея 256-й 
ИАД. • • *

Коншу Амалия Яковлевна 
(638124, Павлодарская обл.. 
Павлодарский район, с, Лу
ганск) разыскивает брата Цн- 
на Давида Яковлевича, 1925 
года рождения. «Мы жили в 
годы войны в селе Турунтае- 
ве Тугансного (ныне Томского) 
района Томской области, — 
пишет она, — В 1943-м или в 
1944 году брат был мобилизо
ван и по состоянию здоровья 
работал а стройчаетях. Вскоре 
мы переехали в Казахстан и 
связь с ним потеряли. Слы
шали, что после возвращения 
он будто бы работал в Асине 
в столовой»,• * *

«Я все послевоенные годы 
ищу затерявшиеся на войне 
следы брата, Филатова Викто
ра Васильевича, 1921 года ро
ждения, уроженца Варнавин- 
сного района Горьковской об
ласти, — пишет Филатов Ле<̂  
нид Васильевич (606609, Горь
ковская обл.. Семеновский 
район, лер. Боковая).—Служил 
брат в тяжелой артиллерии в 
Каменец-Подольской области. 
Последнее письмо от него при
ходило из г. Староконстанти- 
нова. Возможно, кто-либо из 
томичей участвовал в боях под 
Староконстантиновом в частях 
тяжелой артиллерии. Прошу 
отозваться». * * *

Афанасий Дмитриевич Мо- 
родин (429700, Чувашская 
АССР, Ибресинский район, 
пос. Ибреси, ул. Энгельса, 11) 
разыскивает фронтового рру- 
га, Николая Михайловича Ми-

ративныи комсомольский от
ряд только числятся на бу
маге. Ведь до чего дошло! 
Сам председатель колхоза с 
участковым обходят дома 
наиболее злостньпс прогуль
щиков, Неделю не выходил 
на работу скотник Матвиен
ко. И, что вы думаете, отве
тил он председателю? «Го
лова болит. Вот перестанет, 
тогда на работу выйду». Так 
сказать, осчастливит товари
щей на ферме.

Экая распущенность и на
глость! И вот при таких «по
рядках» председатель това
рищеского суда Н. П. Уль
янов из Мишутина боится 
«испортить отношения» с од
носельчанами.

Деятельность обществен
ных формирований оказа
лась вне поля зрения пар
тийной организации колхо
за. В стороне и комсомоль
ская организация. А ведь в 
их рядах более ста человек. 
Огромная сила.

Чтобы во всех селах, во 
всех колхозах обществен-

Анонс

а ф и ш

ные формирования не оста
вались «списочным соста
вом» на бумаге, свое слово 
обязайы сказать руководи
тели райкома комсомола. 
Снизил активность и район
ный штаб ДНД, который 
возглавляет секретарь рай
кома партии Т. А. Рогачева. 
Штаб в минувшем году за
седал всего три раза. Он не 
решил вопросов о помеще
нии, транспорте, без чего 
разговор об эффективных 
действиях ДНД — пустая 
. трата времени.

Вовсе не случайно в по
следние годы в районе воз
росла преступность несовер
шеннолетних.

Секретариат ЦК ВЛКСМ 
утвердил «Положение об 
оперативных комсомольских 
отрядах добровольньпс на
родных дружин». Их главная 
задача — проведение про
филактической работы сре
ди несовершеннолетних - и 
молодежи.

Я попытался выяснить, 
как же работают комсомоль

ские отряды в районе. Уте
шительного мало. Даже не 
удалось побывать в штабе. 
Нет помещения, не ведется 
журнал выходов на дежур
ство, нет даже списков акти
вистов районного центра, 
хотя в селах отряды суще
ствуют.

Начальник цггаба — вто
рой секретарь районного ко
митета комсомола Л. С. Вол
кова — настойчиво пыталась 
уйти от разговора. Затем все 
же признала, что штаб без
действует и сказать ей про
сто нечего.

Движение за звание насе
ленного пункта высокой 
культуры и образцового об
щественного порядка в Зы
рянском районе начинали 
сами жители сел, хо
зяева сельских улиц и 
ферм. Но о нем забыли. А 
ведь самый верный путь— 
сделать хозяевами улиц тех, 
кто там живет. Формгшьнов 
организаторах общественно
сти недостатка нет, как я 
убедился. На деле же явная 
нехватка энтузиастов.

И. БЫЧИХИН, 
майор милиции.

О р г а н н ы е  
ф е н р а л я

Наступающий февраль, 
так же как и январь, будет 
достаточно насыщен концер
тами органной музыки. То
мичи встретятся не только с 
известными уже им испол
нителями, но и познакомят
ся с новыми именами.

4, 5 и 6 февраля у нас сно
ва выступит хорошо знако
мый томичам Г. Гродберг. 
Суля по афишам, артист по- 
прежнему верен музыке 
Баха и его предшественни
ков.

14 и 15 февраля в кон
цертном зале филармонии

состоятся органные вечера, 
где выступят ,цва солиста; 
Виктор Миллер и Алексей 
Шмитов. В. Миллер принад
лежит к самой молодой 
группе советских исполни- 
телей-органистов. В его ре
пертуаре преобладают клас
сические произведения.
А. Шмитов, аспирант Мо
сковской консерватории (ру
ководитель-профессор Л. И. 
Ройзман), одновременно ве
дет класс органа в Му
зыкальном училище при 
консерватории, а также уже 
несколько лет гастролирует

по Союзу. Заняв первое ме
сто на Первом всесоюзном 
прослушивании органистов в 
1979 году, Шмитов был удо
стоен чести поедставлять 
советскую ' органную школу 
на Межлунаро,гном конкурсе 
им. И.-С. Баха в Лейпциге 
(1980 г.).

Завершится февраль кон
цертами латвийского органи
ста Ольгертса Цынтиньша. 
В его концертрх пт>имет '^а - 
стие .камерный оркестр Том
ской филармонии.

О. ШИЛЛЕР, 
солистка филармонии.

халева, уроженца Томской об
ласти, с которым вместе слу
жили в 341-м отдельном ба
тальоне связи, а затем о 159-м 
АЗСП 4-й ударной армии 2-го 
Прибалтийского фронта. |Лей- 
тенант Михалев Н. М. был 
командиром взвода связи.

Телевидение
СРЕДА, 30 января

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. «Время». 8.55. «Ваши 
права». Художественный теле
фильм. 10.30. «Клуб путешест
венников», 11.20. А. П. Чехов. 
«Из жизни земского врача». 
Телеспектакль. 12.05. Новости.

С 12.10 до 14,15 —- перерыв.
14.15. Новости. 14.35. Доку

ментальные фильмы социалис
тических стран; 15.15. Кон
церт. 16.05. «Рассказывают на
ши корреспонденты». 16.35. 
«Веселые старты». 17.20, «Пес
ня далекая и близкая». 18.10. 
Мультфильм. «Королева—Зуб
ная Щетка». 18.30. Выступает 
ансамбль русской песни и 
танца «Подмосковье». 18.45. 
«Сегодня в мире». 19.00. «Ада
жио». Фильм-концерт. 19.10. 
«Мир и молодежь», 19.45. «К

40-летию великой Победы». 
«Она защищает Родину». Ху
дожественный фильм. (Алма- 
Ата 1943 г.). 21.00. «Время». 
21.35 «Театральные мемуары». 
О народном артисте СССР 
Н.- Хмелеве. 22.25. «Не.забывае- 
мые музыкальные вечера». Пе
редача из Болгарии. 2305. «Зо
лотое руно XX века» Научно- 
популярный фильм. 23.15. «Се
годня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. «В объективе — живот
ные». «Волчья семья». Научно- 
популярный фильм. 8.35, 9.35. 
«Музыка». 4-й класс. 9,05, 
13.55. «Немецкий язык». 10.05. 
«Учащимся ПТУ». «Физика».. 
10.35, 11.40. «История». 9-й
класс. 11.05. «Мамина школа». 
12.10. «Общая биология». 10-й 
класс. 12.40. «Музыка». 7-й 
класс. 13.10. Вс. Вишневский. 
«Оптимистическая трагедия». 
14.25. «В. Скотт. Страницы
жизни и творчества». 15,25. 
Новости.

С 15.30 до 18.00 — перерыв.

18.00. Новости,
трмск

18.15. «Гарантия надежнос
ти». Лоскутовекая сельхозтех
ника. 18.45. «Ум и смелость». 
Документальный фильм. 19.00. 
«День области». 19.15. «Абоне
мент в Страну здоровья». Ре
портаж ит спорткомплекса 
«Томь». 19.45. «Ордубад». До
кументальный фильм.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. «Культура и жизнь». 
Приглашает клуб избирателей 
поселка Рассвет.

МОСКВА
21.(Ю. «Время», 21.35. «Нн- 

колло Паганини». Четырехсе
рийный художественный теле
фильм. 1-я серия.

Редяктор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО,

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
30 января. «Спартак» (две 

серии) — 9, 12, 15. 18, 21.
имени М. ГОРЬКОГО

30 января. «Гонорар за пре
дательство» — 9. 10-50, 12-40 
14-30. 16-20. 18-10, 20, 21-50
«Черный тюльпан» — 8-35
10-30, 12-25, 14-20, 16-15, 18-10 
20-05. 22. Зал кинохроники 
Программа сатирического жур 
на.ла «Фитиль» — 9, 10-05

11- 10, 12-15, 15-30, 16-35. 20.
«Комендантский n'C» — 13-20.

«ОКТЯБРЬ»
30 января. «Разиня» — 8-40,

12- 10, 14, 18. 18, 20, 22. «Неве
зучие» — 9. 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20. 18-10, 20, 21-50. «Вол
шебник Лалл» — 10-30.

«ПИОНЕР»
30 января. «Академия пана 

Кляксы» (две серии) — 9,
12-20, 15-40. «Смерть среди ай
сбергов» — 19, 21

имени И. ЧЕРНЫХ
30 января. «Чучело» (две 

серии) — 9, 11-30, 14, 16-30,
19, 21-20. «Свадьба в Малинов
ке» — 9, 10-50. 12-40, 14-20, 21. 
«Знахарь» (две серии) — 16,
18-30.

«СИБИРЯК»
30 января. Мультсборник -г- 

9-20. «Чучело» (две серии) — 
11. 13-30, 16, 18-30. 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
30 января. «Любовный не

дуг» — 17 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
30 января. «Климно» — 

11-30. 15.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
30 января. ■ «Невероятные 

приключения итальянцев в 
России»'— 17-20 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

30 января. «Сеньор Робин
зон» — 19, 21.

ЛЕНИНГРАДСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ 

И ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ 

ИМ. А. С. ПУШКИНА
ГАСТРОЛИ
в помещении

ТОМСКОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА
Для ветеранов труда и тех, кто работает 

во вторую смену
Вторник, 5 февраля (утро) М. Гараева

«ЛУКИЯ»
(пьеса в 2-х действиях).

Постановка заслуженного артиста РСФСР В. В. Эрен- 
берга.

Среда, 6 февраля (утро) А. ДУдарен
«ВЕЧЕР»

(драма в 2-х действиях).
Постановка лауреата Государственной премии, народно

го артиста СССР И. О. Горбачева.
Четверг, 14 февраля (утрю) А, Арбузов

«СКАЗКИ СТАРОГО АРБАТА»
(пьеса в 3-х действиях).

Постановка — заслуженного деятеля искусств РСФСР 
А. А. Музиля.

Художественный руководитель театра народный ар
тист С(ЗСР И. О. Горбачев.

Начало спектаклей — в 12 часов.

С  A V > K  Б  А  :  ^
TPVnOVCTPOlIGTBA

п р и г л а ш а е т  н а  р а б о т у
в  ТОМСКИЙ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЙ ХОЗРАС

ЧЕТНЫЙ УЧАСТОК ТРЕСТА «СОЮЗМЕЛИОВЗРЫВ- 
ПРОМ» на работу в г. Томске: каменщиков, плотников-
бетонщиков, инженера по снабжению, тракториста, води
телей спецавтомашин «ГАЗ-вб» и «Урал», автокрановщи
ка, рабочих с последующей отправкой на курсы взрыв
ников и бурильщиков, автослесарей VI разряда и мото
риста.

Оплата повременная, сдельно-повременная, районный 
коэффициент — от 15 до 20 процентов. Квартирами обес
печиваются в порядке очегедности в г. Томске в течение 
3—4 лет. Справки по тел. 2-14 32, 2-14-05.

В АПТЕЧНОЕ УПРАВЛЕНИЕ; инженера по охране тру
да, инжевера-строителя, ревизора, бухгалтера, кассира. 
Справки по тел. 2-48-98.

В ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР КУКОЛ: бутафора- 
декоратора, монтировщиков сцены, шоферов, бухгалтера, 
кассира. Справки по телефонам 2-48-41, 2-83-41,

В ТРЕСТ «ТОМЛЕССТРОЙ» на введенный в эксплу
атацию Томский завод железобетонных изделий; арма
турщиков, бетонщиков, крановщиков мостовых кранов, 
стропальщиков, газоэлектросварщиков, формовщиков, 
слесарей КИПиА, электриков, слесарей по ремонту 
оборудования, сантехников, сменных мастеров, диспет
черов, начальника планового' отдела, инженера ОТК, на
чальников цехов, кладовощка склада готовой продукции, 
бухгалтеров.

По указанным техническим специальностям проводит
ся индивидуальное обучение в учебно-курсовом ко.мбина- 
те треста.

Доставка на работу и с работы — служебным транс
портом. Одинокие обеспечиваются общежитием, семей
ные — квартирами в течение трех лет.

Одновременно тресту требуется главный бухгалтер для 
оаботы в Катайгинской ПМК в Верхнекетском районе, 
квартира предоставляется. Справки по тел. 1-02-62.

В ТОМСКИЙ ТЕХНИКУМ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТА
НИЯ; преподавателей эстетики, организации продажи 
продовольственных товаров, мастеров производственного 
обучения на отделение товароведения продовольственных 
товаров; руководителя хора, старщего бухгалтера, двор
ника, швейцаров в общежитие. Справки по тел. 5-72-32.

Обращаться; г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по трудо
устройству, или его филиалы: ул. Пушкина, 71; ул. Берд- 
ская, 18.

Барнаульское высшее во
енное авиапиояное училище 
летчиков имени Главного
маршала авиации К. А.
Вершинина ОБЪЯВЛЯЕТ 
ПРИЕМ на первый курс. 
Училище готовит офицеров- 
инженеров для Военно-Воз
душных Сил СССР.

С условиями приема и 
учебы можно ознакомиться 
в областном военкомате или 
в училище.

Адрес: 656018, Барнаул,
начальнику училища.

Тимирязевская средняя 
школа 9 февраля в 18 ча
сов приглашает на вечер 
встречи выпускников 1955, 
I960, 1985, 1970, 1975, 1980
и 1984 годов.

Редакция газеты «Крас
ное знамя» выражает глу
бокое соболезнование заве
дующему отделом писем 
В. И. Федорову по поводу 
смерти

ЗАВОДЧИКОВОЙ 
Марии Алексеевны,

последовавшей 29 января.

Коллектив Томского ком
бикормового завода выра
жает глубокое соболезнова
ние председателю профсо
юзного комитета машинис
ту Г. А. Патрушеву по по
воду кончины жены

ПАТРУШЕВОЙ 
Лидии Васильевны.

НДШ АДРЕС И ТЕПЕФРНМ fe
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